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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ã à ç å ò à  î ñ í î â à í à
5  ì à ÿ  1 9 1 2  ã î ä à
Â.  È.  Ë Å Í È Í Û Ì №54 (30986)                                     7—8 июля 2020 года                     ●● Цена свободная16+

Социальный протест за рубежом

«ВЫ УЛЕТАЕТЕ в отпуск, а мы
вылетаем с работы» — с таким

лозунгом сотрудники шести ведущих
авиакомпаний Германии собрались на
демонстрацию возле здания Федераль'
ной канцелярии в Берлине. Более ты'
сячи пилотов и бортпроводников тре'
бовали сохранить им рабочие места.
По словам участников акции, из'за
пандемии коронавируса они всерьёз
опасаются грядущих увольнений: ведь
даже крупнейшие авиаперевозчики
ФРГ, такие как компании «Люфтган'
за» и ТУИ, несмотря на миллиардные
пакеты помощи от государства, пла'
нируют сократить десятки тысяч со'
трудников. 

Грозит увольнениями и европейский
лоукостер «Изиджет». Только в немец'

кой столице безработными рискуют
оказаться более 700 человек. После
известия об отмене «Изиджет» всех
внутренних авиарейсов по ФРГ, персо'
нал вышел на акцию протеста, к кото'
рой присоединились и их коллеги из
других авиакомпаний. Собравшиеся
просили политиков предотвратить вол'
ну сокращений. 

«Мы собрались здесь, чтобы при'
влечь внимание к нашим проблемам.
Компания должна нести ответствен'
ность за своих сотрудников не только в
благоприятные времена, но и в кризис'
ные. Сотрудники авиаперевозчиков аб'
солютно не виноваты в том, что творит'
ся сейчас в мире, а потому нельзя ре'
шать проблемы компаний увольнениями
людей», — считают манифестанты. 

«Правительство выделило крупней'
шим авиаконцернам миллиардную по'
мощь из денег налогоплательщиков.
Поэтому если мы, налогоплательщики,
им помогаем, то власти обязаны сделать
всё, чтобы сохранить наши рабочие ме'
ста. Когда политики инвестируют такие
большие деньги, компании должны дать
гарантии, что о людях позаботятся. Со'
трудникам всех ведущих авиаперевоз'
чиков ФРГ грозят массовые увольне'
ния. Мы хотим, чтобы и государство, и
авиакомпании нас услышали», — за'
явил Уве Хин, представитель профсою'
за «UFO».

Тем временем во Франции проходят
акции протеста и забастовки сотрудни'
ков  местных отделений финской ком'
пании «Нокия», недовольных гряду'

щими сокращениями рабочих мест.
Трудящиеся филиала в городе Ланьоне
провели митинг, протестуя против пла'
нов руководства компании уволить по'
ловину персонала предприятия. Со'
трудники выражали негодование, заяв'
ляя, что урезание штата в условиях
улучшающейся экономической ситуа'
ции — это издевательство не только
над работниками, но и над правитель'
ством Франции.

«Нокия» взяла на себя обязательства
по модернизации предприятия и бросила
его на произвол судьбы», — возмуща'
лись манифестанты. Ранее руководство
французского отделения финской ком'
пании объявило, что в целях оптимиза'
ции производства будет сокращено 1233
человека на заводе «Алкатель'Лусент

интернэшнл», являющемся филиалом
«Нокии». В Ланьоне, по данным проф'
союза, не у дел останутся 402 человека
из 772, занятых научно'исследователь'
скими и опытно'конструкторскими раз'
работками в области сетей 5G. 

Между тем, как сообщил Нацио'
нальный институт статистики и эконо'
мических исследований, с начала 2020
года во Франции ликвидировано пол'
миллиона рабочих мест.

По данным министерства труда
страны, уровень безработицы в апре'
ле вырос на 22,6%, побив историчес'
кий рекорд 1996 года. Наибольшее
число нетрудоустроенных зафикси'
ровано среди молодёжи: прирост со'
ставил 25%.

Фото Рейтер.

Германия Франция

Информационное
сообщение

о работе X (июльского) совместного
пленума ЦК и ЦКРК КПРФ

4 июля состоялся X очередной совместный пленум ЦК и
ЦКРК КПРФ. В связи с ограничениями, вызванными эпиде�
мией коронавируса, пленум продолжил мероприятия Цент�
рального Комитета, проведённые в формате видеоконферен�
ций. К системе видеосвязи были подключены свыше 2000
участников из всех региональных отделений партии, а также
представители ветеранских, женских, молодёжных и других
общественных объединений. Ознакомиться с ходом пленума
имели возможность представители СМИ. Прямую трансля�
цию в интернете вёл телеканал «Красная Линия».

Пленум рассмотрел в качестве основного вопрос: «Новая
политическая реальность и задачи КПРФ в борьбе за интересы
трудящихся». Текст доклада с целью его изучения и обсужде�
ния был заранее опубликован в газетах «Правда» и «Совет'
ская Россия», на официальном сайте ЦК КПРФ. Содержание
доклада, важнейшие оценки социально�экономической и по�
литической ситуации и задачи партии на ближайший период
представил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. 

В прениях по докладу выступили: А.Е. Локоть (Новосибир'
ская обл.), А.В. Куринный (Ульяновская обл.), П.В. Перевезен'
цев (Хабаровский край), Н.В. Коломейцев (Ростовская обл.),
В.О. Коновалов (Республика Хакасия), Г.П. Камнев (Пензен'
ская обл.), Л.И. Калашников (Самарская обл.), В.П. Ижицкий
(Костромская обл.), Е.А. Князева (Республика Северная Осе'
тия — Алания), В.С. Шурчанов (Чувашская Республика). Во�
просы подготовки к Единому дню голосования 13 сентября
осветил заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин.

Проект Постановления пленума представил в своём докла�
де заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. Оцен�
ки, выводы и задачи, отражённые в проекте, были поддержа�
ны пленумом единогласно.

Управляющий делами ЦК КПРФ А.А. Пономарёв выступил
с докладом по следующим вопросам повестки дня: О поступ'
лении и расходовании финансовых средств ЦК КПРФ в 2019
году. О смете доходов и расходов ЦК на 2020 год. О сводном
финансовом отчёте партии за 2019 год. Пленум утвердил соот'
ветствующие документы.

В своём заключительном слове Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов подвёл итоги пленума, поблагодарил соратни�
ков за слаженную работу. Он подчеркнул, что партии пред�
стоит наращивать борьбу за социализм и народовластие, ук�
реплять свои структуры и связи с союзниками, планомерно и
деятельно пропагандировать программу спасения страны.
Лидер КПРФ подчеркнул, что во многих регионах России у
коммунистов есть возможность усилить своё влияние, и при�
звал партийцев максимально ответственно подойти к пред�
стоящим выборам.

В ЕСЬ БРАВЫЙ хлеста�
ковский дух разом вы�
шел, когда Пескова по�

просили назвать хотя бы одно
достижение, которым его
шеф, засидевшийся на глав�
ном в стране посту, мог бы
гордиться. 

Но это ладно. Забыл, ска�
жем, пресс�секретарь о пен�
сионной реформе, о развале
науки, промышленности,
здравоохранения и образова�
ния запамятовал. За двадцать
лет путинского правления
всех подвигов, право, и не
упомнишь. Но о секретах то�
го чуда, что его повелитель
со своими придворными
только что совершил, рас�
сказать, согласитесь, самое
время. Ан нет, почему�то и
тут усатый секретарь отде�
лался ведущей в никуда ви�
тиеватой фразой…

Дело в том, что группа рос�
сийских учёных во главе с
Сергеем Шпилькиным, много
лет занимающаяся математи�
ческим анализом электораль�
ной статистики, утверждает,
что результаты голосования
были самым наглым образом
сфальсифицированы. 

— Такого ужаса в целом по
России, пожалуй, не было ни�
когда, — разводит руками
Шпилькин. — Но у нас никог�
да не было и такого голосова�
ния — в течение недели и с та�
ким уровнем административ�
ного принуждения.

Приписки «за», если верить
выводам специалистов, на сей
раз были бесподобными: око�
ло 24 миллионов «нарисован�
ных» голосов! Получается, что
поправки одобрили меньше
трети наших граждан, имею�
щих право голоса, а никак не
больше половины, о чём фан�
фарами трубит избирком
Памфиловой. Так это или нет
— пусть разбираются те, кому
положено. 

Однако оснований сомне�
ваться в грандиозности сей
цифры и безо всяких научных
обоснований с каждым днём
всё больше. Сообщения о гру�
бейших нарушениях и подта�
совках во время голосования
шли в нашу редакцию со всех
концов страны. 

Вот, например, в прошлом
номере «Правды» мы расска�
зали, как в Мордовии бук�
вально под аккомпанемент
решительных реляций на�
блюдателей, заверяющих
публику в том, что всё прохо�
дит без нарушений, в урну
была вброшена пачка бюлле�
теней. И это показали в рес�
публиканском телеэфире.
Крупным планом! Видимо,
момент, где люди голосовали
бы честно, несчастному опе�
ратору при таком масштабе
фальсификаций запечатлеть
было просто негде. 

— Эх, салаги! Вас ещё учить
и учить, — посмеялись над
своими мордовскими колле�
гами после такого фортеля ма�
стера бравого репортажа с
Первого канала. 

И тут же, не успев очухаться
от триумфального угара, взя�
лись за дело. Власть по случаю
своей победы над волей наро�
да хочет лицезреть всероссий�
ское ликование? Один мо�
мент. Сейчас устроим… 

«Почти полтора десятка ре�
гионов (странно, почему толь�
ко полтора? — Ред.) поддер�
жали поправку о защите куль�
турной самобытности всех на�
родов. Жители Якутии устро�
или хоровод, размеры которо�
го лучше всего оценить по ка�
драм, которые сделал беспи�
лотник», — заверещал вкрад�
чивый баритон ведущего но�
востей в субботу, 4 июля, на
фоне головокружительной те�
лесъёмки.

Вся Якутия так и ахнула! 
— Они что там, в Москве,

совсем рехнулись?! Какой хо�
ровод, да ещё во время эпиде�
мии? Никаких празднеств по�
сле голосования в республике
не было и не будет, — возмуща�
ются местные общественники.

Кстати, более сорока про�
центов тех, кто в Якутии при�
шёл голосовать, высказались
против принятия поправок.
Это официально, по�памфи�
ловски. Но, судя по бьющему
через край в соцсетях крепко�
му словцу северян, расклад
должен был быть иной. 

Какой? А сами посудите,
когда даже мэр Якутска Сар�
дана Авксентьева проголосо�
вала «против». И для верности
сфотографировалась со своим
бюллетенем. 

Вот тут и взбесились сто�
рожевые псы режима. Кра�
мольную эту картинку быст�
ро отредактировали фотошо�
пом, поставив галочку где
надо, и впихнули в один из
интернетовских телеграм�ка�
налов. Дескать, пущай теперь
агитирует.

А как же, спросите, быть с
хороводом? Откуда он взялся?
Его�то компьютерной мышкой
на телеэкране не нарисуешь. 

Всё оказалось проще паре�
ной репы. Праздничные гуля�
нья в Якутске мастера «фейк
ньюса» с Первого канала взя�
ли из архивных видеозаписей
трёхлетней давности. 

И правильно! У этих дельцов,
как и у их кремлёвских хозяев,
вволю поглумившихся над ос�
татками в стране демократии, в
запасе сохранилось лишь одно
— прошедшее время, «обну�
лить» которое даже внедрён�
ный в Конституцию господь
бог не в состоянии. Ведь обер�
нулось оно для них несмывае�
мым, как чёрная печать исто�
рии, большим позором!

Александр ОФИЦЕРОВ.

Триумф
позора
Бюллетени брошены —

большой обман продолжается

Сокрушительный триумф, которым после го�
лосования по внесению поправок в Конститу�
цию не перестают наслаждаться в Кремле, о
чём на днях доложил журналистам пресс�сек�
ретарь президента Дмитрий Песков, похоже,
оказался дутым.

Новая политическая реальность
и задачи КПРФ в борьбе
за интересы трудящихся

Выступление Председателя ЦК КПРФ Г.А.ЗЮГАНОВА на X пленуме ЦК
Уважаемые товарищи!

Тридцать лет назад Россию отправили на
задворки истории, насильно превратили в сы'
рьевой придаток глобального капитализма. Се'
годня эта система охвачена пожаром кризиса.
Размах и глубина проблем таковы, что только
решительная смена проводимой политики
обеспечит движение России вперёд. Или мы
добьёмся этого, или для нашей страны систем'
ный кризис станет особенно разрушительным.

Россия и пандемия
капитализма

Идеи Фукуямы о конце истории уже никто
не принимает всерьёз. Уверенная поступь Ки'
тая и впечатляющие результаты Вьетнама
подтверждают три вывода. Во'первых, чело'
вечество не остановилось в своём развитии.
Во'вторых, неолиберализм полностью прова'
лился и изживает себя. В'третьих, альтерна'
тива капитализму существует, и её имя — со'
циализм. 

Планета в капитализм не верит. Компания
«Эдельман» выявила: 56% жителей Земли уве'
рены, что капитализм приносит больше вреда,
чем пользы. И число противников глобализ�
ма только растёт.

Несправедливость социально'экономичес'
кого устройства видна всё ярче. Ещё до коро'
навируса стало ясно, что мировая экономика
идёт вниз. За последние месяцы спад резко
усилился. Только в США число безработных
выросло до 40 миллионов. Кризис ломает
судьбы, хоронит мечты трудящихся о лучшей
жизни, а капитал толстосумов головокружи�
тельно растёт. Лишь за последние месяцы 25
богатейших людей планеты увеличили своё
совокупное состояние на сотни миллиардов
долларов. 

Крупный капитал цепляется за власть все'
ми способами. В XX веке Первая и Вторая ми�
ровые войны сменились «холодной». Внеш�
ним врагам и «пятой колонне» удалось из�
рядно попировать на обломках нашей Роди�
ны — СССР. Теперь в ходу методы «гибрид�
ной» войны и «управляемого хаоса».

Сегодня глобалисты перекладывают вину
за всё на коронавирус. Но мы с вами уже не раз
показали: кризисы — родовые пятна капита'
лизма. Глобальный кризис набирает обороты,
и от него пострадают все страны. Но эконо�
мика России в период пандемии может рух�
нуть на 30—40% и даже больше. 

Всё это — часть новой реальности. В Рос'
сии утвердился периферийный капитализм. А
такая система не может быть успешной. Это
непреложный закон: форпостам капитализ�
ма легче перенести кризис, чем тем, кого
превратили в подсобный придаток. 

Наша страна переболеет сильнее госу�
дарств Запада, где производства мощные,
финансов больше и где пожинают плоды
грабежа всего мира. Цифры это подтвержда�
ют. США потратят на поддержку экономики
10% от ВВП, Италия — 20%, Германия —
37%. А в России направят на эти цели не бо�
лее 4% от ВВП.

Паразитический капитал вновь доказал: он
греет руки и на войнах, и на кризисах. Эпиде�
мию коронавируса он использует, чтобы по�

давить недовольных и устроить цифровую
диктатуру. Но ухищрения глобалистов не оста'
новят крах системы, заражённой вирусом ка'
питализма. Вопрос лишь в том, какую цену
заплатит человечество за преодоление этой
пандемии.

В новой реальности выбор России таков:
пасть под обломками обречённой системы или
в опоре на советский и мировой опыт вновь от'
строить великую державу социализма.

Мертворождённый российский капитализм
уже не единожды рушил экономику страны.
Здесь покуражились дефолтники в 1998�м.
Страна тяжело пережила кризисы 2008—2009
и 2014—2015 годов. В этом году сырьевые по�
ступления в бюджет рухнули на 70%. Доходы
граждан ужались ещё на 22%. 

Спад везде: в обрабатывающей и лёгкой
промышленности, в торговле и строительст�
ве. Выпуск продукции автопрома рухнул на
80%. Авиаперевозки сократились более чем
на 90%. Половина предприятий может не пе�
режить «санитарных» ограничений. Малый и
средний бизнес обеспечивал занятость свы�
ше 20 млн человек. Похоже, что половина
этих людей уже потеряли работу.

Часть населения в неоплачиваемых отпу�
сках. Больше половины трудящихся столкну�
лись с сокращением зарплаты. Националь�
ное рейтинговое агентство прогнозирует об�
щий рост безработицы до 12,5 млн человек.
Маховик проблем раскручивается по цепочке.
Если нет работы, то нет и достатка. Спрос го�
раздо ниже прошлогоднего. Экономия ста�
новится тотальной. В воздухе всё сильнее
пахнет смрадом девяностых.

Понимать
глубину угроз

Все надежды на создание сырьевой импе'
рии рассыпались в прах. В этом году «Газпром»
уже потерял сотни миллиардов рублей.
Польша приостановила поставку газа и тре�
бует 1,5 млрд долларов. Украина уже выиг�
рала иск на 3 млрд долларов. Турция сокра�
тила закупки российского топлива в 7 раз,
хотя нарастила их из Катара. «Северный 
поток�2» «Газпром» сможет заполнять толь�
ко на 50%. 

Власть не использовала нефтедоллары,
чтобы выровнять развитие регионов. Она не
инвестировала в глубинку, в малые города и
сельские территории. Разрыв в бюджетной
обеспеченности между субъектами Федера�
ции достигает семи раз. В 10 регионах отно�
шение госдолга к общему объёму доходов со�
ставляет 80% и более. КПРФ настаивает на
новых межбюджетных отношениях центра и
регионов. И наши социально�экономические
подходы поддержаны Орловским междуна�
родным экономическим форумом.

Кстати, Орловская область нарастила об�
щее поступление налогов до 2,7 млрд рублей
и сократила госдолг на 517 млн. Молодой и
талантливый губернатор А.Е. Клычков за два
года увеличил объём безвозмездных поступ�
лений на 4 млрд рублей. В прошлом году Ор�
ловщина дала рекордную урожайность — 
41 центнер с гектара. 

Иркутская область при С.Г. Левченко
подняла валовый региональный продукт на

19%. Объём доходов бюджета был увеличен в
два раза. Развивалась инфраструктура. Стро�
ились дома и дороги. Поднимались заросшие
бурьяном пашни. Этот опыт требовал обоб�
щения и распространения. Но власть пред�
почла преследовать нашего товарища. 

Даже Север, Сибирь и Дальний Восток не'
однородны в нашей большой стране. Есть и до�
норы, и отстающие. Но межрегиональная ко�
операция не налажена. В СССР республики
и края, области и автономии хорошо видели
перспективу. Преступно не использовать этот
опыт размещения производительных сил, спе'
циализации и кооперации. Нужны не феде�
ральные округа, а экономическое райониро�
вание, создание и развитие территориально�
производственных комплексов.

Под давлением КПРФ принят закон 
«О стратегическом планировании». Но даже
в компромиссной редакции он не исполня�
ется. Госпрограммы у правительства сущест�
вуют, но они оторваны от единой логики
развития.

К развитию России нужно подходить ком'
плексно. Тогда Дальний Восток не будет те�
рять по 30 тыс. человек в год, а качество жиз�
ни в Арктике будет не хуже средних значений
по России. Мы — за районирование страны,
за надбавки к зарплате, за гарантии тем, кто
живёт в сложных условиях. 

Россию уверяют, что мы оправимся быст'
рее Запада. Но с какой стати, если стране на'
вязана сугубо колониальная система? Власть
охотно объясняет все проблемы внешним
влиянием и даже «подправляет» по этому по�
воду Конституцию. Но она неспособна пре�
одолеть внешний диктат. А когда истинного
суверенитета нет, мировой кризис бьёт особен'
но больно.

За годы «реформ» утекло более триллиона
долларов. Это свыше трёх федеральных бюд'
жетов. Но грабёж не прекращён! С начала го�
да из России вывезли 2,5 трлн рублей. Меди�
цина и образование получили вдвое меньше.

Пора обязать Центробанк отвечать за
экономический рост и кредитовать предпри�
ятия по максимально низкой ставке. Он дол'
жен выполнять функции государственного 
банка и оберегать финансовый суверенитет
России. 

КПРФ требует: «Освободить экономику
страны от диктата доллара! Финансовые ре'
сурсы — под контроль государства!» Пора пре�
кратить выпуск акций и облигаций в иност�
ранной валюте. В рамках Евразийского эко�
номического сотрудничества необходима
своя платёжно�расчётная система.

Эти задачи не решить, не преодолев оли'
гархический характер власти. Национализация
стратегических отраслей экономики и банков'
ской системы решительно назрела!

Власть бессовестно погружает народ в ни'
щету. У каждого шестого россиянина нет
средств, чтобы питаться даже по минималь�
ным нормам минздрава. Зато за время каран�
тина миллиардеры России из списка
«Форбс» обогатились ещё на 62 млрд долла�
ров. Это 4 трлн рублей, или пятая часть феде�
рального бюджета. 

Помочь экономике из средств Фонда на'
ционального благосостояния почему�то нель�
зя. России не разрешают слезть с сырьевой
иглы. Инвестиций в высокие технологии нет.

При распухшем Стабфонде министры кива�
ют на дефицит средств. Аргументы власти
сплошь и рядом шиты белыми нитками. 

Стремительно разбазаривают золотой за'
пас страны. С ноября прошлого года в лон�
донские хранилища переправлено 17 тонн
золота. В обмен мы получаем валюту для
олигархов и вороватых чиновников. И этот
циничный грабёж кто�то ещё смеет называть
финансовой стабилизацией! 

Кудрин уже заявляет, что экономика сы�
рьевой ренты доживает последние дни. Чу'
байс доказывает: «Если лошадь сдохла, с неё
надо слезать». Но они так и не признали сво�
ей вины за создание порочной системы, за
трагедию России.

Затяжной мировой кризис начался. Потери
нашей экономики составят 18 трлн рублей. Да�
же оптимисты из минэкономразвития не ис�
ключают падения ВВП на 7,5%. Независи�
мые эксперты ожидают гораздо худшего.

До конца года правительство планирует
выход экономики на устойчивый рост. Но
сколько их уже было, этих провальных пла�
нов, за которые никто не ответил! Тем време�
нем в кулуарах власти обсуждают и секвестр
бюджета, и новые налоги. Тех же щей, да по�
жиже влей. Ползём по той же либеральной
колее. Расходы бюджета на антикризисные
меры надо удваивать.

Быстро из кризиса мы не выйдем. Пробле�
ма кадров, сырьевая игла, уничтожение це�
лых отраслей, коррупция и воровство — гре�
мучая и удушающая смесь. Терпение людей
на пределе, а либеральные наследники ель�
цинизма жаждут реванша и окончательного
подчинения России внешним силам. Вместо
решительной смены курса нам готовят «пере'
стройку'2». Но мы с этим не смиримся! За до'
стоинство трудового народа, за социальную
справедливость и социализм мы продолжим
бороться со всей решимостью.

Здоровье нации:
12 пунктов КПРФ

Остроту проблем безжалостно вскрыла
пандемия. Она обнажила порочность «оптими'
зации» медицины и её циничного превращения
в сферу услуг. За время «реформ» число мест в
больницах уменьшилось на треть. А их штат
только за три года сократился более чем 
на 40%. 

Потребность в средствах защиты рос�
сийские производители покрывают от силы
на 20%. Хорошо видно, что реального им�
портозамещения власть не обеспечила. 
Создана прямая угроза национальной бе'
зопасности. 

В период пандемии остро встали проблемы
нехватки кадров, оборудования и лекарств в
больницах. Сказалась «оптимизация» тысяч
койко'мест, в том числе инфекционного про'
филя. Здравоохранение получает менее 4% от
ВВП, когда необходимо 7—8%. Под угрозой
массового заражения были введены беспре�
цедентно жёсткие ограничения. Срочным
порядком создано 140 тысяч больничных
мест. Тем самым власть фактически подтвер�
дила порочность закрытия медучреждений.

(Окончание на 2'й стр.) 
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Меры по защите здоровья нации КПРФ
представила власти и обществу в 12 пунк�
тах. В кратком виде они звучат так:

1. Немедленно восстановить сеть меди�
цинских организаций и преодолеть дефи�
цит медиков. Возродить Академию меди�
цинских наук и систему ключевых НИИ.
Поднять роль науки. Включить выдаю�
щихся учёных в состав Госсовета.

2. Предусмотреть достойное финанси�
рование здравоохранения.

3. Объявить фармацевтическую промы�
шленность стратегически важной отрас�
лью. Обеспечить производство всех необ�
ходимых медикаментов в России. 

4. Гарантировать достойное финанси�
рование центров вирусологии. Возобно�
вить целенаправленную подготовку ин�
фекционистов�эпидемиологов. 

5. Жёстко контролировать оплату труда
медработников, выплату им надбавок и
премий. Строго наказывать виновных в
срывах.

6. Обеспечить бесплатную раздачу
гражданам средств индивидуальной за�
щиты в целях борьбы с инфекцией. 

7. Учредить государственные награды
для медработников. Перенастроить ин�
формационную политику государства на
поддержку тех, кто даёт пример самоот�
верженности и высокого профессиона�
лизма.

8. Повысить ответственность органов
соцзащиты за доставку лекарств пожи�
лым и тяжелобольным людям.

9. Усилить контроль поликлиник за со�
стоянием здоровья граждан, которые сто�
ят у них на учёте. 

10. Обеспечить полное обследование
граждан на предмет заражения вирусом.
Усилить меры профилактики болезней и
диспансеризации населения.

11. Дать оценку разрушительной «оп�
тимизации». Расследовать это преступле�
ние перед страной. Разработать програм�
му преодоления последствий.

12. Не допустить свёртывания нацпро�
екта «Здравоохранение». Сделать его со�
ставной частью национального плана
спасения медицины.

Эта программа имеет принципиальное
значение для страны и каждого труженика.
Наша партия будет энергично бороться за
её реализацию.

За новую 
Конституцию 

Крайне важно понимать: переждать по�
трясения не получится. «Невидимая рука
рынка» ничего не решит. КПРФ детально
проработала подходы к восстановлению
экономики и социальной сферы. 

Наше первое предложение — Госплан.
Министерства регулярно говорят о про�
граммном подходе, но «пекут» лишь пло�
хо согласованные документы. Закон о
стратегическом планировании торпеди�
руется, и мы поставим этот вопрос 22 ию�
ля — в ходе отчёта нового правительства в
Госдуме. Без Госплана мы не продвинем�
ся вперёд, спотыкаясь о провалы и распи�
лы, бездеятельность и бестолковость.
Именно плановый тип экономики возро�
дил СССР из руин двух войн, вывел его в
мировые лидеры. Как утверждал А. Эйн�
штейн: «Все нации будут благодарны Рос�
сии за то, что она продемонстрировала
практическую осуществимость планового
хозяйства». Ведомства по планированию
есть теперь у США, Японии, Франции и
других государств. 147 транснациональ�
ных корпораций, поделивших мировые
рынки, имеют свои «госпланы». Там хо�
рошо понимают, что слова о «свободе
рынка» — из разряда сказок для дураков.

Второе предложение — налоговая ре�
форма. Необходимо ликвидировать и
НДС, и транспортный налог, и систему
«Платон». Давно пора ввести прогрессив�
ный подоходный налог, избавив от его
уплаты малоимущих. 

Третье — повышение зарплат. Государст�
во обязано вернуть трудящимся и вось�
мичасовой рабочий день, и достойное
вознаграждение за труд. Для этого рабо�
чим нужны сильные профсоюзы, а рабо�
тодателям — чёткие правила. Мы настаи�
ваем: выпускник вуза должен иметь пер�
вое рабочее место, а опытный сотрудник
— повышать квалификацию. Появление
детей должно быть счастьем семьи, а не
причиной её нищеты. Значит, нужны до�
стойные пособия. 

Мы уже понудили власть уравнять ми�
нимальный размер оплаты труда и прожи�
точный минимум. Новая задача — удвоить
этот «минимум» немедленно и утроить его
за пять лет. Иначе — нищета трудящихся
и деградация социально�экономической
системы по всем направлениям.

Четвёртое — создание правовой и фи�
нансовой базы для рывка вперёд. С населе�
ния и производства пора снять частокол
обременений. Налогов слишком много, а
доступные займы не получить. Много�
численные «роснадзоры» и «разрешите�
ли» способны заморозить всякую жизнь в
стране. Но они не защищают от техноген�
ных аварий. Разлив топлива у «Норнике�
ля» — настоящая экологическая катаст�
рофа. Снятие административного гнёта
даст людям доход, а предприятиям — воз�
можность производить. Казна только вы�
играет. 

Пятое — поддержка народных и коллек�
тивных предприятий. Такие хозяйства ис�
ключительно эффективны и устойчивы к
кризисам. Кооперативный сектор вносит
большой вклад в ВВП многих государств.
Трудящиеся народных предприятий как
совладельцы получают и достойную зар�
плату, и социальную защиту. 

Шестое — обеспечение занятости. Но�
вая индустриализация позволит занять
миллионы рабочих рук. Рост наукоёмких
производств даст перспективу новым по�
колениям. Мы возродим эффективную
систему профобразования. 

Седьмое — стимулирование спроса. Рост
зарплат и социальные выплаты не только
справедливы, но и экономически обосно�
ваны. Этот механизм роста давно пора за�
пускать. Крики либералов о всплеске ин�
фляции беспочвенны. Вспомните подхо�

ды правительства Примакова—Маслюко�
ва, и всё станет ясно. 

Восьмое — инновационный прорыв. Со�
ветское наследие разрушено. В России
стало трудно производить даже меди�
цинские маски! Чтобы восстановить по�
зиции, необходимы робототехника и ми�
кроэлектроника, станкостроение и био�
технологии. Новая индустриализация
нужна как воздух, как кислород для лёг�
ких больного коронавирусом. Без мощ�
ных капиталовложений в индустрию вы�
соких технологий не обойтись. Когда
приходит кризис, ни «экономика услуг»,
ни «экономика трубы» не спасают. Здесь
нужны: развитый реальный сектор, пе�
редовые технологии, грамотные и патри�
отичные кадры. 

Актуальность Антикризисной программы
КПРФ только усиливается. Мы продол�
жим настаивать на формировании бюд�
жета развития, на своих законопроектах,
на осуществлении идей Орловского эко�
номического форума. Мы будем и дальше
добиваться возвращения народу недр,
восстановления справедливого пенсион�
ного возраста, поддержки ЖКХ, научно�
го и технологического рывка. Для этого
мы будем настаивать на формировании
Правительства народного доверия. России
нужна новая управленческая команда,
которая обеспечит решительные переме�
ны во благо страны и граждан. 

Эффективность программы КПРФ под�
тверждена успехами Кировского завода и
совхоза имени Ленина. Она успешно реа�
лизована в работе народных предприятий
Богачёва, Казанкова и Сумарокова. Пер�
спективность наших подходов подтвер�
дили результаты Левченко и Локотя,
Клычкова и Коновалова.

Невзирая на острый кризис власть не
желает менять курс. Всё, что происходило
с реформой Конституции, это подтвержда�
ет. Саму идею реформы КПРФ поддержа�
ла. Мы предложили кардинальный ремонт
Основного Закона страны, настаивали на
широкой общественной дискуссии и полно�
ценном референдуме. Фракция КПРФ в
Госдуме внесла проект закона о Консти�
туционном собрании и 108 своих попра�
вок. 15 самых принципиальных мы со�
проводили пакетом законопроектов. Но
«Единая Россия» их отмела.

«Реформа на скаку», без смены прово�
димой политики, при сохранении прези�
дентского диктата и олигархического
правления, не могла получить нашей под�
держки. Мы — за полноценный ремонт, а
не за имитацию. Мы — за новую Консти�
туцию. И если для «Единой России» про�
цесс реформирования Основного Закона
завершён, то для нас — только начинает�
ся. Сделан лишь первый шаг к Конститу�
ции подлинного народовластия.

Наше голосование против второго изда�
ния ельцинской Конституции — это отказ
делать принудительный выбор в рамках
порочной модели. Но КПРФ не поддалась
на призывы к бойкоту голосования. Мы не
уклонились от борьбы, а честно и твёрдо
сказали «нет» политике разрушения вели�
кой страны. Мы ещё раз настаиваем: в
рамках капитализма у нашего народа нет
выбора и нет выхода. Настоящий выбор —
это социализм!

Быть во главе 
народного 

сопротивления
Кризис ведёт к структурным изменени�

ям, к усилению социального неравенства, к
обнищанию трудящихся. Меры помощи
населению выглядят скупо и убого. Де�
нег властям России жалко, масок нет, а
тесты дорого стоят. Ускоряется процесс
монополизации. Разоряются мелкие пред�
приниматели, рыночные торговцы и вла�
дельцы мастерских. Идёт пролетариза�
ция населения. 

Президент В.В. Путин как�то говорил,
что олигархии в России нет. Но богатые
почему�то опять обогатились, пока народ
сидел в коронавирусной заперти. Пота�
нин прибавил 6,4 млрд долларов, Ми�
хельсон — 5,5 млрд, Аликперов — 5 млрд.
У кого вирус, а у кого доход вырос!

Возьмём Сбербанк. 50% плюс 1 акция
«Сбера» ещё недавно принадлежали
Центробанку. Теперь правительство вы�
купило их за 2 трлн рублей из Фонда на�
ционального благосостояния. Но пакет
акций Росимуществу не передан. Диви�
денды Сбербанка теперь пойдут в ФНБ, а
не в бюджет России. Возникает и опас�
ность утраты контроля государства над
Сбербанком. Он уже на 45% принадле�
жит гражданам США, Канады и других
стран. Подобного нет ни в одной уважа�
ющей себя стране. При этом за 6 лет со
дня воссоединения Крыма с Россией от�
деления Сбербанка там так и не появи�
лись. Чем не доказательство олигархичес�
кого характера власти? И чем не доказа�
тельство компрадорского характера оли�
гархии? Национализация банковского сек�
тора, как и всех ключевых отраслей эконо�
мики, перезрела!

«Группа Белановского» опубликовала
доклад о политических настроениях в
российском обществе в 2020 году. Авторы
фиксируют: «Тренд негативного отноше�
ния к федеральной власти… резко усилен
пандемией коронавируса… Преобладающи�
ми эмоциями у людей стали раздражение,
тревога и гнев. Государственная провла�
стная пропаганда перестала действо�
вать. Во всех сегментах общества она вы�
зывает всё большее неприятие. Основным
объектом негативных высказываний стал
лично президент Путин… Он не оправдал
возлагавшихся на него надежд и выстроил
государственную систему, которая не ра�
ботает».

Похожий диагноз ставят многие социо�
логи: доверие к власти падает, запрос на
перемены растёт. Левада�центр оценил го�
товность людей к протесту в 28%. Соци�
ально�экономический кризис перерастает в
политический. Власть предлагает народу
лишь полицейскую дубинку и «зомбо�
ящик». Правящие круги не готовы счи�
таться с мнением людей. Да, они не зна�
ют историю России, но есть ведь свежий
опыт США. И он доказывает: когда волна

протеста на подъёме, её не остановить. А
полиция оказывается на коленях. 

Растёт готовность трудовых коллекти�
вов к забастовкам. Граждане выходят на
пикеты, реализуют свою активность в ин�
тернете и в социальных сетях. Основания
для недовольства — это и «оптимизации»,
и задержки зарплаты, и издевательства
над дольщиками, и солидарность с обма�
нутыми врачами. 

Вот лишь отдельные факты. В Ульянов�
ске на заводе «Авиастар» рабочие высту�
пили против снижения заработной пла�
ты, а обманутые дольщики запустили
«волну» протеста по схеме: каждый день в
разных районах города. 

Перевозчики Новокузнецка в Кемеров�
ской области протестовали против реше�
ний мэрии. 150 автобусов вышли на го�
родские маршруты с плакатами, обвиняв�
шими главу города в уничтожении малого
бизнеса.

В Кировской области представители ма�
лого и среднего бизнеса проводят пикеты
под лозунгом: «Людям нечего есть!». 

В Оренбуржье объявили забастовку ра�
бочие Гайского диабазового карьера, тре�
буя полной выплаты зарплаты и улучше�
ния условий труда.

В Курске, несмотря на запреты, пред�
приниматели�самозанятые провели ми�
тинги на Центральном рынке. 

Жители Ленинского района Тульской
области вместе с детьми вышли на пикет
против мусорного полигона.

Медики из Керчи, Евпатории, Симфе�
рополя протестовали, требуя выплатить
надбавки за работу с больными корона�
вирусом.

Профсоюз «Учитель» организовал он�
лайн�митинг по проблемам образования,
которые умножены вынужденным дис�
танционным обучением.

Для КПРФ и наших союзников протест�
ное движение — это школа борьбы и меха�
низм солидарности. В этой борьбе есть ре�
зультаты. Так, наши товарищи из Архан�
гельской области и Республики Коми не
допустили строительства мусорного по�
лигона в Шиесе. 

Партия активно участвует в защите
прав дольщиков. Значительный опыт
здесь накопило Московское городское от�
деление. Столичным властям пришлось
заложить в бюджет города 17 млрд рублей
на решение этих проблем.

Большой отклик получают акции
КПРФ к ленинским и сталинским дням,
годовщине Красной Армии, Дню Между�
народной солидарности трудящихся, Дню
Победы, Дню русского языка, годовщине
Великого Октября.

Нынешний год — год акции «Ленин —
Сталин — Победа». В честь 150�летия со
дня рождения В.И. Ленина в Новосибир�
ске размещены 30 баннеров. В Саянске
Иркутской области открыли памятник
В.И. Ленину. В Краснодарском крае про�
вели автопробеги в городах и районах.
Воронежский обком разместил 20 банне�
ров с портретом И.В. Сталина. В Дмит�
ровском районе Подмосковья приведены
в порядок два обелиска в честь погибших
за Родину. 

1 июня Всероссийский штаб протест�
ного движения и «Всероссийский женский
союз — «Надежда России» организовали
помощь воспитанникам детских домов и
школ�интернатов. В Мордовии в ходе ак�
ции «Сдай кровь — подари жизнь» наши
активисты посетили донорские пункты,
чтобы сдать кровь для детей.

Главная тема протестов — социально�
экономические проблемы. На неустойчи�
вость своего положения режим отвечает
давлением на КПРФ. Партию пытаются
дискредитировать. Антисоветчина сочит�
ся из сериалов, ток�шоу и комментариев
ведущих. Не брезгуют и «заборами» на
Красной площади, отгораживаясь от ве�
ликой советской эпохи.

«Правда» и «Советская Россия», «Крас�
ная Линия» и другие партийные СМИ на�
стойчиво освещают борьбу трудящихся за
свои права. Они вскрывают язвы капита�
лизма, разоблачают порочный курс,
предлагают нашу альтернативу, ведут ис�
торическое просвещение, пропаганду и
контрпропаганду. И слово правды востре�
бовано. Только с начала этого года «Крас�
ная Линия» увеличила свою абонентскую
базу более чем наполовину. Потенциаль�
ная аудитория канала выросла с 20 до бо�
лее чем 30 млн человек! 

Неизбежность 
перемен

По оценке Всемирного банка, падение
цен на нефть отправит Россию в жёсткую
рецессию. По скорости падения ВВП мы
войдём в тройку самых кризисных госу�
дарств вместе с Болгарией и Хорватией.
Сфера услуг потеряет 77%, производство
одежды — 57%, сферы отдыха, культуры,
спорта и развлечений — 46%. Суммарный
ущерб составит до 17 трлн рублей. 

Падение нефтяных цен создаст дыру в
бюджете до 2 трлн. Это приведёт к сокра�
щению социальных обязательств. В тяжё�
лом положении окажутся регионы.

Платёжеспособность населения всё ни�
же. Свыше 60% граждан не имеют ника�
ких накоплений. Банкротства десятков
тысяч мелких и средних предпринимате�
лей и самозанятых неизбежны. Особенно
пострадает сфера услуг. Критическая мас�
са недовольных будет сосредоточена в го�
родах�миллионниках. 

Нужно видеть последствия этих собы�
тий. Протестные настроения неизбежно
выплеснутся на улицу. Партии нужны
стратегия и тактика действий в новой ре�
альности. Важно оценить соотношение
сил и прогнозировать ход событий. 

Социальная опора правящего класса ис�
ключительно узка. Прослойка довольных
жизнью не превышает 15%. По офици�
альным данным, в стране 65% бедных и
нищих. Кризис толкнёт сюда ещё 15% на�
ших соотечественников. Создаётся кри�
тическая масса недовольных, способная
овладеть улицей. Главный вопрос в том,
кто и куда направит волны массового не�
довольства. 

Рабочий класс остаётся ключевой силой.
Именно он больше всего заинтересован в

социализме. В последние годы ЦК актив�
но ставит этот вопрос перед всей парти�
ей. Но в целом мы делаем явно недоста�
точно для укрепления связей с рабочими
и для пробуждения их классового созна�
ния. Решения октябрьского 2014 года
пленума ЦК по рабочему вопросу ещё не
выполнены. Нужно наращивать проле�
тарское влияние внутри КПРФ, создавать
независимые профсоюзы, возвращать
трудящимся полноценное право на забас�
товку. Службы ЦК должны уделять этой
работе значительно больше времени и
внимания.

В докладе к настоящему пленуму мы
назвали те факторы, которые мешают бое�
витости российского пролетариата. Их
нужно учитывать, как и то, что работники
сферы услуг и «офисный пролетариат»
менее организованы. Мы ещё не донесли
до них простую идею: «Капитализм неиз�
бежно определяет ваш статус пролета�
рия. У вас нет ничего, кроме личных
средств производства — рук и головы. Это
заведомо обрекает вас на роль эксплуати�
руемых».

Российские реалии толкают большую
часть мелкой буржуазии влево. Есть все
предпосылки к деятельному участию в
политике самозанятых, малого и микро�
бизнеса. Эти люди весьма активны, как и
«офисный пролетариат», и представители
сферы услуг. В среде бюджетников ситуа�
ция также меняется. Возможности госу�
дарства покупать их лояльность снижа�
ются. 

У КПРФ есть все возможности расши�
рить границы своего влияния. Нужно
учесть это в нашей пропаганде и нашем
законотворчестве. Претендентов на ли�
дерство в данной среде хватает. Поддерж�
ки здесь ищут и Партия роста, и ЛДПР со
«Справедливой Россией», и либеральная
публика. 

В то же время власть плодит новые пар�
тийки на левом фланге. Их задача — об�
винять КПРФ в соглашательстве, «отку�
сывать» её голоса, отгораживать нас от
российских пролетариев. Мы должны ру�
шить эту стену, идти к своей социальной
базе, уверенно входить и на поле других
партий. При этом нам нет нужды зани�
маться обманом. Именно мы последова�
тельно защищаем интересы малого и под�
линно национального бизнеса. 

Чтобы расширить поддержку, нужно
активнее продвигать свою позицию в соци�
альных сетях. Власть пытается «зарегули�
ровать» интернет, но возможности пре�
одолевать это есть. В информационной
работе партии интернет�технологии и со�
циальные сети должны занять такое же
место, как «Правда» и «Советская Рос�
сия», «Красная Линия» и сайт ЦК. 

За последнее время мы продвинулись
в этой работе. Группе Марата Музаева
удалось нарастить трафик и число под�
писчиков на официальные ресурсы пар�
тии. По вовлечённости в контент КПРФ
побеждает в конкуренции с «Единой Рос�
сией», ЛДПР и «Справедливой Россией».
Но нужно признать, что аудитория либе�
ралов больше, чем у парламентских пар�
тий. Их поддерживают многие актёры,
музыканты, блогеры, лидеры субкуль�
тур. Они имеют миллионы подписчиков.
Так, аудитория Юрия Дудя — свыше 
9 млн человек. 

Выдерживать конкуренцию непросто.
В интернете дело обстоит так: чем крепче
реплика, тем больше внимания. Но повест�
ка КПРФ — не хулиганство, а программа
спасения страны. Наши «точки опоры» —
это большой актив и региональная сеть.
Нам нужно обучать товарищей на местах
этой работе, вести её всё более профессио�
нально и повсеместно.

Язык, которым мы обращаемся к обще�
ству, должен быть кратким, ярким и ём�
ким. Это было актуально всегда. Отсюда
— популярность русской частушки, ла�
конизм Владимира Маяковского и «Окон
РОСТА», образность Кукрыниксов. При�
шло время решительнее сочетать глубо�
кий анализ с яркими плакатными обра�
зами и короткими динамичными роли�
ками. 

Да, технологии несут свои проблемы.
Калейдоскоп информации оглупляет че�
ловека. Рекламные трюки манипулируют
им. Умение осмысливать крупные про�
блемы теперь редкость. Чтобы защитить в
человеке человека, нужно менять общест�
во. Для этого предстоит решить вопрос о
власти. Нам нужен большой отряд масте�
ров, которые помогут партии стоим творче�
ством. Но даже в порядке партийной дис�
циплины мы не превратим одарённого
человека в Пушкина, Тургенева или Шо�
лохова. Здесь нужен талант, данный при�
родой и отшлифованный трудом. Так
пусть же каждый из нас поставит задачу:
отыскивать таланты, поддерживать их, да�
вать им дорогу.

Падение уровня жизни людей приближа�
ет Россию к бурным временам. Правящие
круги удерживают власть, сужая возмож�
ности для легального протеста, «рефор�
мируя» законодательство так, что с помо�
щью избирательных урн ничего не ре�
шить. Спецоперация с голосованием по
Конституции лишь усилила брожение и
раскол в обществе. Власть жестоко обма�
нется, если будет считать натянутый ею ре�
зультат индульгенцией на репрессии. 

Россия движется к революционной ситу�
ации. Обострение выше обычного нужды
и бедствий угнетённых классов налицо.
Политический кризис неизбежно обеспе�
чит активность улицы. Этого не отменят
ни законы «Единой России», ни хитрости
политтехнологов, ни хохмы шоуменов.
Испытания или погубят страну, как в 1991�м,
или двинут её вперёд, как в 1917�м. 

События ускоряют ход. На нас лежит
особая ответственность. Прямая задача
КПРФ — разоблачать губительный курс и
предлагать программу социалистического
возрождения страны.

Работать 
на результат

Всё чаще звучит тема «теневого прави�
тельства». Наша позиция состоит в том,
что стране необходимо Правительство на�
родного доверия. Формировать его нужно

под конкретную программу, под новую со�
циально�экономическую политику. Вот по�
чему Программу КПРФ мы подкрепили
программой «10 шагов к достойной жиз�
ни», президентской программой П.Н.
Грудинина, материалами Орловского
экономического форума, планом законо�
творческой деятельности.

Вокруг программы созидания и форми�
руется Народный фронт. КПРФ объеди�
нила более 50 организаций во Всерос�
сийском штабе протестных действий.
Мы внимательно следим за работами
Сергея Глазьева. С интересом обсуждаем
оценки Никиты Михалкова. Ценим под�
ходы генерала Ивашова. Изучаем нара�
ботки Михаила Хазина и Михаила Деля�
гина. Малым группам с громкими назва�
ниями мы разъясняем суть политики
КПРФ, убеждаем в необходимости сов�
местной борьбы.

Власть раскалывает левых и патриотов.
К «Коммунистам России» и КПСС (Ком�
партия социальной справедливости) до�
бавляют Союз справедливых сил России
(СССР). Учреждена партия «За правду»
Захара Прилепина. Николай Платошкин
создал движение «За новый социализм».
Продолжает свой путь «Справедливая
Россия». У КПРФ могут «отъесть» до 10%
голосов, слив их в карман теряющей по�
зиции «Единой России».

Пока правые типа М. Касьянова и 
М. Прохорова «обращены в ноль», «новые
либералы» нащупали чувствительный
нерв общества. Они внушают, что доста�
точно очистить власть от коррупции, и
рыночная модель решит все проблемы.
Сеть «штабов Навального» — готовая
структура для создания партии. 

Опасность реванша неолибералов сохра�
няется. Во�первых, у них огромные сред�
ства и помощь олигархов. Во�вторых, они
обладают колоссальной поддержкой За�
пада. В�третьих, эта публика имеет опору
в госаппарате. В�четвёртых, на неё рабо�
тают целая система СМИ и сетка активи�
стов в соцсетях. Это позволяет овладевать
частью протеста, внедрять в него ложные
цели. Но смена одного либерального пра�
вительства на другое ничего не даст. Клас�
совая природа власти не изменится. Мы
уже видели это на Украине.

Избирательные кампании 2020—2021
годов пройдут в условиях таких «шоков»,
каких не было со времён ельцинского де�
фолта. Борьба за ресурсы лишает власть
монолитности. Множатся конфликты
внутри правящей элиты. А главное —
идёт осознание классовых интересов боль�
шинством граждан. 

Негодование копится в разных слоях.
Миллионы людей ищут способы выразить
недовольство. Для многих время «само�
изоляции» стало периодом новых эмоций
и глубоких раздумий. Усилился пере�
смотр ценностей. Иллюзорный мир по�
требительского благополучия рушится.
Происходит поворот к реальности. От�
чётливее видна истинная цена слов и дел.

На этом фоне и пройдут ближайшие вы�
боры. Ни уход Медведева, ни голосование
по Конституции уже не займут централь�
ного места в сознании людей. Актуальная
повестка дня стучится в двери. В центре
политической жизни — борьба за права уг�
нетаемого народа, за развитие страны. 

Позитивный потенциал КПРФ в гла�
зах граждан растёт. И.И. Мельникову и
В.И. Кашину, Ю.В. Афонину и Д.Г. Нови�
кову, Н.В. Коломейцеву и Н.В. Арефьеву,
Л.И. Калашникову и К.К. Тайсаеву, С.П.
Обухову и В.Г. Соловьёву, всем нашим то�
варищам, предстоит как следует порабо�
тать, чтобы реализовать возможности
партии. Правящие круги включили про�
тив нас ряд механизмов.

1. Усиление полицейщины. Внесены по�
правки в закон о полиции. Расширены
возможности Росгвардии. Всё шире тол�
кование «экстремизма». Нарабатывается
практика электронной слежки за обще�
ством. 

2. Новые манипуляции с избирательным
правом. Система электронного дистан�
ционного голосования и голосования по
почте — это переворот в выборном зако�
нодательстве. Тайна голосования и про�
зрачность выборных процедур хоронятся
«единороссами» и их кураторами со Ста�
рой площади. 

3. В пристёжку к «Коммунистам России»
лепятся новые проекты, чтобы дробить на�
ши голоса. «Гапоновщину» используют,
чтобы помешать сплочению левых и пат�
риотов вокруг КПРФ.

Но мы будем идти вперёд. 13 сентября
мы заложим фундамент выборов в Госу�
дарственную думу. Крупные выборы
пройдут в 41 регионе. Состоятся довыбо�
ры в Госдуму в Татарстане, Курской, Пен�
зенской и Ярославской областях. Будут
переизбраны 11 региональных парламен�
тов. Более 50 тысяч депутатских мандатов
замещается на местных выборах. Обще�
народное избрание глав ожидает 18 субъ�
ектов, а региональные депутаты изберут
глав Ханты�Мансийского и Ненецкого
округов. 

В Севастополе и Еврейской автономной
области власть прибегла к новой изощ�
рённой технологии. Чтобы лишить
КПРФ нужного числа депутатов для пре�
одоления «муниципального фильтра»,
распущен ряд местных советов. Большего
позора для «партии власти» трудно пред�
ставить!

Партия с медведем на эмблеме дейст�
вует строго по закону тайги. Но наш сто�
ронник уже закалён попытками давить и
обманывать. Мы продолжим объединять
национально мыслящие силы. И мы
обязаны быть энергичнее и убедительнее,
чем все «единороссы», либералы и пар�
тии�обманки.

Возможность получить власть прямо за�
висит от боеспособности наших структур.
Партийная жизнь в условиях эпидемии
не замерла. В год юбилеев В.И. Ленина и
Великой Победы наши отделения привле�
кают новые силы в партию. Конечно, в
апреле�мае темпы приёма были сниже�
ны, но пополнение рядов продолжалось.
В Новосибирской области за пять месяцев
принято 112, в Башкирии — 117, в Якутии
— 41 человек.

В ходе отчётов и выборов полностью
отчитались первичные звенья в Татарста�
не, Удмуртии и Чувашии; в Воронежской,

Кировской, Нижегородской, Пензенской,
Самарской, Саратовской, Ульяновской об�
ластях. Обновился состав секретарей
«первичек» и местных комитетов. 

В числе лидеров по росту рядов —
Подмосковье. С начала года ряды КПРФ
здесь пополнил 341 коммунист. Москов�
ский обком не остался в стороне от ко�
ронавирусной беды, сформировал мо�
бильные группы помощи ветеранам,
«детям войны», многодетным. В День за�
щиты детей подарки получили детские
дома, хосписы, центры развития семьи,
социальные центры. 

Почин милосердия подхвачен всей пар�
тией. Коммунисты и комсомольцы Став�
рополья поддерживают медиков. Опера�
торы «горячей линии» в Орле дают кон�
сультации, подключают добровольцев
для оказания помощи нуждающимся.
Владимирской обком организовал безвоз�
мездные поставки антисептиков в медуч�
реждения и коммунальные службы. Севе�
ро�Осетинский реском в ходе акции «Сво�
их не бросаем» передал более тысячи про�
дуктовых наборов, организовал питание
для врачей, ведущих борьбу с инфекцией.

Свердловский и Курский обкомы ввели
в практику онлайн�совещания. Многие
комитеты активизировали работу в соц�
сетях. В Туве канал КПРФ «Республика» в
Инстаграме быстро набрал свыше 35 ты�
сяч подписчиков.

Мы вместе провели торжественные
видеоконференции к 150�летию со дня
рождения В.И. Ленина, к 1 Мая и 9 Мая.
В рамках СКП—КПСС состоялась он�
лайн�конференция на тему: «Русская
культура и советский патриотизм —
факторы единения народов на простран�
стве СССР». В Центре политической учё�
бы ЦК КПРФ прошли подготовку уже
1285 человек. Опыт позволяет присту�
пить к получению лицензии на образова�
тельную деятельность в рамках программ
дополнительного профессионального
образования. В ближайшее время объя�
вим конкурс учебных пособий. Ждём ва�
шего активного участия.

Мы продолжаем подготовку к между�
народному форуму в честь ленинского
юбилея. Непременно проведём второй
этап автопробега «Наша Великая Победа».
Не пройдём мимо 200�летия со дня рож�
дения Фридриха Энгельса. Продолжаем
защиту О.О. Хоржана, В.И. Бессонова и
всех наших товарищей, попавших под ка�
ток репрессий. Мы делаем это вместе с
друзьями по СКП—КПСС. И вместе с ни�
ми мы продолжаем отстаивать наши цен�
ности, участвовать в антифашистском дви�
жении, защищать советскую историю.

Президент В.В. Путин опубликовал
статью «75 лет Великой Победы: общая
ответственность перед историей и буду�
щим». В ней немало верного и точного.
Многие оценки совпадают с выводами
нашего материала «Великая Победа со�
ветской цивилизации». Но замалчивается
главное: противостояние двух систем —
капиталистической эксплуатации и со�
циальной справедливости. Стремление
растоптать идеи и завоевания социализма
явилось ключевой причиной Второй миро�
вой войны. 

Противостояние капитала идее социа�
лизма вот уже сто лет лежит в основе всех
главных событий. Без этого признания не
оценить объективно историю Второй
мировой войны и нашу Великую Победу.
Но власть боится этого признания. И во�
прос о разрушительной роли капитализ�
ма она «драпирует» так же усердно, как
скрывает ленинский Мавзолей во время
Парада Победы.

* * *
Уважаемые товарищи! Время требует от

нас повышения эффективности работы
по всем направлениям. В этой связи на�
зовём семь конкретных задач. 

Первое: усилить работу с населением.
Народное большинство — вот главный ад�
ресат наших действий. Массы как никогда
солидарны с позицией КПРФ. Нужно
точно отражать эти настроения в своих
лозунгах и действиях. 

Второе: доносить позицию, изложенную
в ключевых документах. Тут и доклад к ле�
нинскому юбилею, и материал «Великая
победа советской цивилизации», и статья
«Русский стержень державы», и «12 пунк�
тов защиты здоровья нации». Их выводы
нужно доводить до людей творчески и
уверенно. 

Третье: аккумулировать в своих штабах
всю информацию о закрытии предприятий,
сокращении и увольнении людей. Это нуж�
но, чтобы быть в авангарде борьбы за вос�
становление нарушенных прав. Любое
проявление несправедливости должно
находить отклик в сердцах и делах комму�
нистов.

Четвёртое: укрепить службы, связанные
с работой в интернете. Нужно наращивать
возможности оперативной электронной
коммуникации, создавать цифровую аги�
тацию и умело её продвигать. 

Пятое. Власть использовала коронави�
рус, чтобы ещё больше ограничить протест.
Но мы не вправе прекращать работу с
гражданами. В частности, мы могли бы
расширить успешный опыт агитацион�
ных автопробегов.

Шестое. Нужно лучше использовать
трибуны законодательных собраний. Необ�
ходимо наращивать критику единорос�
сов, представлять наши инициативы, от�
стаивать свои предложения.

Седьмое. По вопросу о Конституции мы
заняли принципиальную позицию и получи�
ли широкий отклик. Мы должны снова и
снова напоминать о наших предложени�
ях, превращать их в законопроекты, про�
пагандировать их.

У нас есть всё для укрепления авторите�
та партии, роста влияния левопатриотиче�
ских сил, сплочения рядов Народного
фронта. 

Золочёные дворцы и роскошные яхты
упырей�олигархов всё циничнее оттеняют
нищенство миллионов наших сограждан.
Пора прекратить этот позор. Народ России
вправе вернуть себе свободу, честь и досто�
инство. Для этого он должен вернуть отоб�
ранные у него власть и собственность. 

Правда Истории на нашей стороне. Мы
обязаны вести за собой трудящихся и обес�
печить победу народного большинства!

Новая политическая реальность 
и задачи КПРФ в борьбе 
за интересы трудящихся
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Глобальный капитализм охва�
чен пожаром кризиса. Число его
противников в мире устойчиво
растёт. Анализ советского опы�
та модернизации и современ�
ные успехи Китая и Вьетнама
позволяют утверждать: неоли�
берализм полностью изживает
себя. Единственной альтернати�
вой капитализму выступает со�
циализм. 

Крупный капитал цепляет�
ся за власть всячески. Две ми�
ровые войны сменились «хо�
лодной». Теперь в ходу методы
«гибридной» войны и «управ�
ляемого хаоса». Но крах сис�
темы, заражённой вирусом ка�
питализма, уже не остановить.
Выбор, стоящий перед Росси�
ей, таков: пасть под обломками
обречённой системы или вновь
отстроить великую державу со�
циализма.

Вину за кризис глобалисты
перекладывают на коронави�
рус. Но марксизм�ленинизм
давно выявил: кризисы — ро�
довые пятна капитализма. Ещё
до эпидемии мировая эконо�
мика пошла вниз. Периферий�
ный российский капитализм
переболеет сильнее Запада, где
производство мощное, а фи�
нансов больше. США потратят
на поддержку экономики 10%
от ВВП, Италия — 20%, Герма�
ния — 37%, а Россия пока пла�
нирует — не более 4%. 

Мертворождённый россий�
ский капитализм уже не раз ру�
шил экономику. Страна пере�
жила обвал в 1998�м, тяжело
перенесла кризисы 2008—2009
и 2014—2015 годов. По прогно�
зам, в 2020 году потери России
составят порядка 18 трлн руб�
лей. Сырьевые поступления в
бюджет уже рухнули на 70%.
Выпуск продукции автопрома
упал на 80%. Спад идёт в обра�
батывающей и лёгкой промы�
шленности, в торговле и стро�
ительстве. Малый и средний
бизнес в коллапсе. Прогнозы
роста безработицы доходят до
15 миллионов человек. Доходы
граждан вновь ужались. Эко�
номия становится тотальной. 

Все надежды на создание сы�
рьевой империи рассыпались в
прах. Власть не использовала
нефтедоллары, чтобы двинуть
страну вперёд. Межрегиональ�
ная кооперация не налажена.
Опыт СССР по размещению
производительных сил и наро�
донаселения, специализации и
кооперации не используется.
Сельские территории продол�
жают бедствовать. Для разви�
тия страны нужны не феде�
ральные округа, а экономичес�
кое районирование и террито�
риально�производственные
комплексы. 

Закон «О стратегическом
планировании» не работает. В
госпрограммах правительства
единая логика развития страны
не просматривается. Инвести�
ции в высокие технологии ми�
зерные. России не разрешают
слезть с сырьевой иглы. За го�
ды «реформ» из страны утекло
более триллиона долларов.
Только в этом году вывезено
2,5 трлн рублей. С ноября про�
шлого года в лондонские хра�
нилища переправлено 17 тонн
золота. Пора обязать Центро�
банк отвечать за экономичес�
кий рост и оберегать финансо�
вый суверенитет России. Ре�
шительно назрела национали�
зация стратегических отраслей
экономики и банковской сис�
темы. 

Медицина, наука и образо�
вание в России получают вдвое
меньше средств, чем требуется.
Пандемия коронавируса обна�
жила нехватку кадров и койко�
мест, оборудования и лекарств
в больницах. КПРФ предло�
жила «12 пунктов защиты здо�
ровья нации», включая восста�
новление сети медицинских
организаций, достойное фи�
нансирование здравоохране�
ния, подъём фармацевтики,
поддержку центров вирусоло�
гии, усиление мер профилак�
тики.

Выходу России из кризиса
мешают: уничтожение целых
отраслей, проблемы кадров и
управления, сырьевая игла,
коррупция и воровство. Акту�
альность Антикризисной про�
граммы КПРФ растёт. Она
поддержана Орловским меж�
дународным экономическим
форумом и нашими союзника�
ми. Мы настаиваем на форми�
ровании бюджета развития, на
возвращении народу недр и
справедливого пенсионного
возраста, на поддержке ЖКХ,
осуществлении научного и тех�
нологического рывка. 

России нужна новая управ�
ленческая команда. Только ре�
шительная смена проводимой
политики обеспечит движение
вперёд. Эффективность про�
граммы КПРФ подтверждена
практическими результатами
Левченко и Локотя, Клычкова
и Коновалова, успехами Ки�
ровского завода и совхоза име�
ни Ленина, народных пред�
приятий Богачёва, Казанкова
и Сумарокова. 

Власть не желает менять
курс. Всё, что происходило с
реформой Конституции, это
подтверждает. Саму идею ре�
формы КПРФ поддержала.
Партия предложила карди�
нальный ремонт Основного
Закона, настаивала на широ�
кой дискуссии и полноценном
референдуме. Фракция Ком�
мунистической партии Рос�
сийской Федерации в Государ�
ственной думе ФС РФ внесла
проект закона о Конституци�
онном собрании и 108 своих
поправок. 15 самых важных
мы сопроводили пакетом за�
конопроектов. В итоге же «ре�
форма впопыхах», без смены
олигархической политики не
могла получить нашей под�
держки. Для «Единой России»
реформа завершена, для КПРФ
борьба за Конституцию народо�
властия и социализма только
начинается. 

Кризис ведёт к структурным
изменениям, к усилению соци�
ального неравенства, к обнища�
нию трудящихся. Ускоряется
процесс монополизации. Разо�
ряются мелкие предпринима�
тели, рыночные торговцы и
владельцы мастерских. Идёт
пролетаризация населения.
Власть раскалывает общество
и дальше погружает народ в
нищету. Миллиардеры из спи�
ска «Форбс» обогатились за
время карантина ещё на 4 трлн
рублей. 

Доверие к власти падает, за�
прос на перемены растёт. Лжи�
вая пропаганда перестаёт
действовать. Экономический
кризис перерастает в полити�
ческий. Повышается готов�
ность к забастовкам. Прохо�
дят акции солидарности.
Граждане выходят на пикеты
и реализуют свою активность
в интернете. Протестные на�
строения неизбежно выплес�
нутся на улицу.

Социальная опора правящего
класса узка. Прослойка до�
вольных жизнью не превышает
15%. Рабочий класс больше
всего заинтересован в социа�
лизме. Но реалии толкают вле�
во и «офисный пролетариат»,
самозанятых, представителей
сферы услуг, малого и микро�
бизнеса. Возможности госу�
дарства покупать лояльность
бюджетников снижаются. У
КПРФ и подлинно Народного
фронта есть возможности для
расширения своего влияния. 

Углубляя раскол в обществе,
власть провокационно плодит
новые партийки на левом
фланге. На поле протеста топ�
чется и либеральная оппози�
ция. Для реванша у неолибера�
лов есть огромные средства,
поддержка олигархов и Запада,
опора в госаппарате, система
СМИ и сетка активистов в соц�
сетях. 

КПРФ работу в социальных
сетях также активизировала.
По вовлечённости в контент
мы побеждаем в конкуренции
с «Единой Россией», ЛДПР и
«Справедливой Россией». На�
ши «точки опоры» на перспек�
тиву — это большой актив и
региональная сеть. 

Правящие круги сужают
возможности для легального
протеста, выхолащивают из�
бирательнее законодательст�
во. Реформа Конституции не
сплотила, а, по сути, усилила
брожение в обществе. Власть
жестоко обманется, если со�
чтёт полученный результат
индульгенцией на полицей�
щину, информационный дик�
тат и административный про�
извол. 

Россия движется к революци�
онной ситуации. Испытания
или погубят страну, как в 1991�м,
или двинут её вперёд, как в
1917�м. События ускоряют ход.
Предстоит решительная борь�
ба за социалистическое воз�
рождение страны.

Правительство народного
доверия необходимо формиро�
вать под принципиально но�
вую социально�экономичес�
кую политику. Вокруг такой
программы созидания и фор�
мируется широкий Народный
фронт. 

Избирательные кампании
2020—2021 годов пройдут в ус�
ловиях, когда миллионы лю�
дей ищут способы выразить
своё недовольство. Усилился
пересмотр ценностей. Ни уход
правительства Медведева, ни
голосование по Конституции
не займут уже центрального
места в сознании людей. В
центре политической жизни —
борьба за права угнетаемого
народа, за поворот страны к
справедливости, народовлас�
тию и развитию.

Надежды граждан на КПРФ
растут. В ответ власть правит
«Закон о полиции». Расшире�
ны возможности Росгвардии.
Всё шире толкование «экстре�
мизма». Электронное дистан�
ционное голосование и голо�
сование по почте уничтожают
тайну волеизъявления и кон�
троль на выборах. Но мы про�
должим использовать все за�

конные формы политической
борьбы. 13 сентября 2020 года
народно�патриотические силы
заложат фундамент результата
на выборах в Государственную
думу ФС РФ. 

Возможность получить власть
прямо зависит от боеспособнос�
ти наших структур. За послед�
ние годы КПРФ пополнили 50
тысяч новых коммунистов. Мы
развивали комсомол и пионе�
рию. Партия продолжала кре�
пить ряды и в условиях эпиде�
мии. В числе лидеров по росту
рядов — Московская и Ново�
сибирская области, Башкирия
и Якутия.

Время требует дальнейшего
повышения эффективности ра�
боты партии по всем направле�
ниям. 

Центральный Комитет и
ЦКРК КПРФ п о с т а н о в л я ю т :

1. Президиуму ЦК, комите�
там КПРФ всех уровней, пер�
вичным партийным отделени�
ям активизировать работу с на�
селением по всему спектру ак�
туальных вопросов. Исходить
из принципа: «Народное боль�
шинство — главный адресат
наших действий». Точно и дея�
тельно отражать настроения
масс в лозунгах и инициативах
партии. Доводить позицию,
изложенную в ключевых доку�
ментах и материалах КПРФ.
Продолжить пропагандист�
скую и законотворческую ра�
боту вокруг Программы пар�
тии «12 пунктов защиты здоро�
вья нации».

2. Комитетам КПРФ всех
уровней настойчиво выступать
в авангарде борьбы за восста�
новление нарушенных прав
граждан. Аккумулировать ин�
формацию о закрытии пред�
приятий, сокращении и уволь�
нении работников. Создавать
независимые профсоюзы. Воз�
вращать трудящимся полно�
ценное право на забастовку.
Наращивать пролетарское
влияние в партии. Повысить
ответственность комиссий и
отделов Центрального Коми�
тета и выборных органов пар�
тии за результаты этой деятель�
ности.

3. Развивать массово�поли�
тическую работу с учётом но�
визны ситуации. Обеспечить
высокое качество проведения
важных политических меро�
приятий: Международного фо�
рума в честь 150�летия со дня
рождения В.И. Ленина, поли�
тической кампании «Ленин —
Сталин — Победа», 200�летия
со дня рождения Фридриха Эн�
гельса, акции «Сад Памяти —
Сад Жизни», второго этапа ав�
топробега «Наша Великая По�
беда». Учитывая затяжной ха�
рактер эпидемии и попытки
власти ограничить политичес�
кую активность, искать новые
формы протеста, расширять
успешный опыт агитационных
автопробегов.

4. Поддержать позицию
Президиума ЦК КПРФ по во�
просу о реформировании
Конституции как принципи�
альную, выверенную и поли�
тически перспективную.
Продолжить пропагандист�
скую, законотворческую, ин�
формационную работу вокруг
конституционных предложе�
ний партии. 

5. Комитетам КПРФ всех
уровней развернуть весь ком�
плекс политических, организа�
ционных и правовых мер для
успешного участия в избира�
тельных кампаниях 2020—2021
годов. Укрепить редакции пар�
тийных СМИ и службы, свя�
занные с работой в интернет�
пространстве и социальных се�
тях. Наращивать возможности
оперативной электронной
коммуникации. Создавать ци�
фровую агитацию и умело её
продвигать. 

6. Фракциям КПРФ в пред�
ставительных органах власти и
органах местного самоуправ�
ления деятельно использовать
трибуны законодательных со�
браний для пропаганды ини�
циатив партии. Наращивать
критику политических оппо�
нентов, активно выдвигать и
отстаивать предложения в ин�
тересах трудящихся.

7. Комитетам КПРФ всех
уровней, каждому коммунис�
ту деятельно отстаивать цен�
ности социализма. Настойчи�
во защищать советскую исто�
рию. Участвовать в развитии
антифашистского и антиим�
периалистического движе�
ния. Противодействовать по�
литическим репрессиям.
Продолжать акции солидар�
ности в защиту О.О. Хоржана
и В.И. Бессонова, других по�
литзаключённых и преследуе�
мых. Возвысить голос против
попыток рейдерского захвата
совхоза имени Ленина, в за�
щиту народных и коллектив�
ных предприятий.

8. Контроль за исполнением
настоящего Постановления
возложить на Президиум ЦК
КПРФ.

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.

Постановление X (июльского) 
совместного пленума ЦК и ЦКРК КПРФ

«Новая политическая 
реальность 

и задачи КПРФ в борьбе 
за интересы трудящихся»

Выступления участников пленума
А.Е. Локоть, первый секретарь Ново�

сибирского обкома КПРФ:
— Новосибирские коммунисты раз�

деляют прозвучавший в докладе тезис о
том, что динамика изменений полити�
ческой ситуации в стране очень высо�
кая. Мы живём в новых реалиях, и пар�
тия должна отвечать на них быстро и
динамично. Поправки, которые были
внесены в Конституцию, лишь в неко�
торой степени укрепляют государствен�
ные позиции России, а в основе своей
это буржуазная Конституция, отсюда
все её родовые недостатки. Поэтому
коммунисты последовательно отстаи�
вали эту позицию в ходе голосования,
— отметил Анатолий Локоть.

Лидер новосибирских коммунистов
представил цифры: против поправок
проголосовали 37% избирателей Ново�
сибирска. В целом в растянувшемся на
неделю голосовании приняли участие
порядка 35% новосибирцев. Другое
важное событие, о котором упомянул
Анатолий Локоть, — это празднование
75�летия Великой Победы. В Новоси�
бирске 24 июня прошёл приуроченный
к этому событию военный парад на
площади Ленина:

— Парад был особенным, мы сохра�
няем традиции с 1965 года. И мы не за�
крываем памятник Ленину, над Опер�
ным театром каждый год вывешивается
Красное Знамя Победы. А 2 июля со�
стоялось историческое событие — при�
своение нашему городу звания «Город
трудовой доблести». На территории Си�
бирского федерального округа было
сформировано 55 соединений, частей и
дивизий, которые ушли на фронт. На
территорию Новосибирска было эваку�
ировано 28 крупных оборонных пред�
приятий, которые выпускали разную
продукцию — от кирзовых сапог и об�
мундирования до современного на тот
момент вооружения — самолётов «Як�9»,
радиоэлектронного оборудования,
крупных артиллерийских снарядов и
бомб, которые крушили врага.

Анатолий Локоть подчеркнул право�
ту тезиса, высказанного в докладе Ген�
надия Зюганова: особенность подвига
советского народа в годы Великой Оте�
чественной войны была в том, что он
был общим для всех. Ведь к 1943 году
практически всё боеспособное мужское
население Новосибирска ушло на
фронт, работали женщины, дети.

В своём выступлении Анатолий Ло�
коть рассказал, как пандемия корона�
вируса отразилась на экономике Ново�
сибирска. В первую очередь это сказы�
вается на снижении оборотов в различ�
ных сферах. В торговле потери состави�
ли 22%, а в общественном питании —
более 56%.

— За пять месяцев город потерял око�
ло 800 миллионов рублей собственных
доходов, наш прогноз к концу года —
2,5 миллиарда. Это около 10% собст�
венных доходов. Это не просто чувстви�
тельный удар, это может фатально ска�
заться на экономике Новосибирска, ес�
ли мы не примем специальных мер, —
подчеркнул Анатолий Локоть.

Градоначальник отметил, что с янва�
ря этого года действует статья 107.1 Бю�
джетного кодекса, которая делит регио�
ны и муниципалитеты по принципу фи�
нансовой устойчивости — те, у кого
внутренний долг составляет 80% и бо�
лее, потеряют возможность управлять
экономикой, брать кредиты:

— Особенно беспомощны здесь му�
ниципалитеты. Например, в Новоси�
бирске такая опасность крайне реальна.
Мы выходим с инициативой отложить
действие этой статьи по крайней мере
до 2024 года.

В ходе пленума Анатолий Локоть
предложил фракции КПРФ иницииро�
вать обсуждение моратория на действие
статьи 107.1 в Государственной думе. В
частности, предложил депутату от Но�
восибирской области Вере Ганзя под�
нять эту тему на заседании Бюджетного
комитета. Лидер фракции КПРФ Ген�
надий Зюганов поддержал инициативу
и пообещал оказать содействие для её
реализации.

Анатолий Локоть рассказал о мерах,
принятых городской властью для про�
тиводействия распространению коро�
навирусной инфекции в Новосибирске:

— Департамент социальной политики
очень напряжённо работал весь этот пе�
риод. Нами была создана специальная
городская справочная служба. Колл�
центр работал в круглосуточном режиме,
принимая звонки от жителей, ветеранов,
от тех, кто заболел и кому нужна помощь.
Напряжённо работали наши аптеки. Му�
ниципальная аптечная сеть предоставила
на льготных условиях лекарства.

Анатолий Локоть подчеркнул работу
добровольцев: в Новосибирске штаб
волонтёров активно помогал самой не�

защищённый категории — пожилым
горожанам.

Мэр напомнил, что в 2013 году муни�
ципалитет был лишён возможности
контролировать работу городских по�
ликлиник. Однако обращения от жите�
лей по вопросам здравоохранения и ра�
боты поликлиник продолжают посту�
пать в мэрию. И с началом пандемии их
поток только увеличился.

— Муниципальное звено выпало из
цепи предоставления медицинских ус�
луг. Эпидемия показала этот недоста�
ток, изъян управления в России. Мы
разрабатываем предложение, чтобы
часть полномочий вернули Новосибир�
ску. Ведь речь идёт о здоровье наших
граждан, — сказал мэр.

Анатолий Локоть заявил о необходи�
мости возвращения на муниципальный
уровень полномочий в сфере здраво�
охранения. Это позволит власти опера�
тивнее реагировать на потребности го�
рожан.

Также он рассказал о работе, прово�
димой Новосибирской партийной орга�
низацией в преддверии выборов в Со�
вет депутатов Новосибирска и Законо�
дательное собрание области.

Лидер ульяновских коммунистов А.В.
Куринный отметил наблюдающуюся в
обществе прострацию, возникшую по
итогам общероссийского голосования.
При этом он подчеркнул: «Позиция
партии была верна».

Алексей Владимирович отметил, что
на предстоящих муниципальных выбо�
рах предстоит жёсткая борьба против
«партии власти». Он подробно расска�
зал о проблемах, возникших в ходе
борьбы с пандемией, в первую очередь
связанных с медициной.

В качестве первоочередной задачи
выступавший назвал укрепление базы
партии, поддержку профсоюзного и
экологического движения, продвиже�
ние антикризисных и антикоррупцион�
ных мер, работу с молодёжью. В связи с
этим Алексей Владимирович поделился
опытом ульяновских коммунистов, вы�
сказал ряд предложений.

Первый секретарь Хабаровского
крайкома П.В. Перевезенцев отметил
актуальность прозвучавших в докладе
положений, в качестве подтверждения
приведя примеры из жизни Хабаров�
ского края.

Пётр Владимирович рассказал об
агитационно�пропагандистской работе
коммунистов края и организации кон�
троля за голосованием. «Протестный
потенциал края достаточно высок», —
отметил выступавший, заявив о необхо�
димости активизации работы в связи с
предстоящими выборами в регионе.

Член Президиума ЦК КПРФ, первый
секретарь Ростовского обкома КПРФ,
первый заместитель руководителя
фракции КПРФ в Государственной ду�
ме Н.В. Коломейцев рассказал о том, что
4 июля, до начала пленума ЦК КПРФ,
состоялось заседание Ростовского об�
кома КПРФ. Ростовские коммунисты
выдвинули своего кандидата на губер�
наторский пост, сейчас они собирают
необходимые подписи. Николай Васи�
льевич выразил надежду, что в течение
двух недель кандидатура КПРФ на гу�
бернаторскую должность будет офици�
ально зарегистрирована избиркомом.

Далее Н.В. Коломейцев прокомменти�
ровал прошедшее федеральное «голосова�
ние» по поправкам в Конституции. Он
рассказал о том, как на самом деле прово�
дилось «голосование» на примере Ростов�
ской области. Так, из ДНР прибыло не�
сколько автобусов с гражданами, недавно
получившими российское гражданство.
Их возили по избирательным участкам
области, и они голосовали по нескольку
раз. Вот такая получилась «карусель»!

Н.В. Коломейцев рассказал, что в по�
следнее время областное отделение су�
щественно нарастило свои ряды. «Пар�
тии нужна пехота для проведения мас�
совых мероприятий и для обеспечения
должного контроля на выборах. Чис�
ленность КПРФ надо довести до 500
тысяч человек», — высказал пожелание
лидер ростовских коммунистов.

Ещё он призвал активизировать пар�
тийную учёбу, отметив, что только не�
посредственная работа с избирателями
«на земле» позволит КПРФ достичь же�
лаемого результата.

Кандидат в члены ЦК КПРФ, глава
Республики Хакасия — председатель
правительства, первый секретарь коми�
тета Хакасского регионального отделе�
ния КПРФ В.О. Коновалов отметил, что
коммунисты, находясь в исполнитель�
ной власти региона, ежедневно подвер�
гаются информационной атаке. Идео�
логический противник мелкие ошибки
исполнительной власти всякий раз раз�
дувает до размеров слона, не брезгует и
откровенной ложью.

«Мы работаем честно и гласно, ведём
открытый диалог с людьми. Наша цель
— сделать жизнь большинства граждан
нашего региона лучше. Есть у нас до�
стижения и в экономике, и в социаль�
ной сфере, но главный наш приоритет
— это сельское хозяйство», — рассказал
В.О. Коновалов.

Он сообщил, что эпидемия корона�
вируса в области не утихла, а перешла в
другой режим. Безусловно, этот период
негативно отразился в целом на эконо�
мике, в том числе на добывающей от�
расли.

Региональное отделение партии в
этот период усилило свою работу в ин�
тернете, а также вело активную гумани�
тарную работу, организуя отряды во�
лонтёров.

Ближайшие задачи — успешно про�
вести предстоящие муниципальные вы�
боры, в итоге укрепить депутатский
корпус КПРФ.

Член Президиума ЦК КПРФ, первый
секретарь Пензенского обкома КПРФ,
депутат Законодательного собрания
Пензенской области Г.П. Камнев рас�
сказал, что в этот же день пройдёт кон�
ференция Пензенского областного ко�
митета КПРФ, на которой коммунисты
выдвинут своего кандидата на пост гу�
бернатора.

Георгий Петрович прокомментиро�
вал итоги прошедшего «голосования» о
поправках в Конституции. Он считает,
что занятая руководством КПРФ пози�
ция по этому вопросу оказалась верной.
Он подтвердил на примере Пензенской
области, что было много нарушений во
время «голосования». «Но никогда не
нужно отсиживаться дома, как нам не�
которые предлагали, а надо всегда зани�
мать активную позицию!» — полагает
лидер пензенских коммунистов.

Он рассказал о том, что пензенские
коммунисты обеспечили современным
оборудованием собственную студию и
теперь готовят видеоролики на актуаль�
ные темы для социальных сетей, а также
ведут трансляцию с заседаний областно�
го парламента. Георгий Петрович при�
звал партийцев наращивать работу в со�
циальных сетях, но при этом не забывать
и про печатную продукцию, которая, по
его мнению, по�прежнему актуальна.

Член Президиума, секретарь ЦК
КПРФ Л.И. Калашников рассказал о
намеченных международных меропри�
ятиях к юбилейным датам, которые
пришлось отложить в связи с пандеми�
ей коронавируса. Кроме того, он сооб�
щил о широком отклике международ�
ного сообщества на статью Г.А. Зюгано�
ва «Русский стержень Державы», а так�
же на позицию КПРФ по вопросу о по�
правках в Конституции.

Возвращаясь к внутренней повестке,
Л.И. Калашников рассказал о формах
ведения агитационной работы в период
пандемии, призвал активно использо�
вать не только новые, но и старые мето�
ды работы.

Лидер костромских коммунистов
В.П. Ижицкий в своём выступлении
рассказал о текущей политической си�
туации в их регионе и задачах областно�
го отделения в связи с предстоящими
выборами.

Выступавший отметил проблемы в
экономике и снижение качества жизни.
В.П. Ижицкий сообщил о проделанной
работе в ходе общероссийского голосо�
вания. «Работать можно, и мы, безус�
ловно, работать будем», — сказал он.

Кроме того, выступавший рассказал
о ряде местных проблем, требующих
немедленного решения.

Первый секретарь Северо�Осетин�
ского рескома КПРФ Е.А. Князева рас�
сказала о проблемах сельского хозяйст�
ва в регионе и о связанной с этим безра�
ботице. Она заявила: «Пандемия удари�
ла по самым незащищённым слоям на�
селения».

Елена Александровна сообщила о
развитии движения «Своих не броса�
ем», а также о работе местных депутатов
по оказанию помощи населению. Кро�
ме того, она поблагодарила руководство
партии за оказанную поддержку.

Член Президиума ЦК КПРФ, первый
секретарь Чувашского рескома КПРФ,
депутат Госдумы В.С. Шурчанов отме�
тил, что для Чувашской Республики
очень значима ленинская националь�
ная политика. Сегодня чувашские ком�
мунисты являются продолжателями ле�
нинских традиций. В этом году комму�
нисты отмечают также столетний юби�
лей своей республики.

Из последних значимых дел В.С.
Шурчанов назвал принятые региональ�
ные законы о «детях войны» и о под�
держке многодетных семей.

«По итогам прошедшего «голосова�
ния» хочу отметить, что в Чувашии, по
итогам подсчёта голосов (45% от общего

числа избирателей ответили «да»), в со�
ответствии с законом о референдуме
принятие поправок в Конституцию на
территории нашей республики не состо�
ялось», — отметил Валентин Сергеевич. 

«За шесть месяцев мы приняли в ре�
гиональное отделение КПРФ 218 чело�
век, — продолжил он. — Сейчас бли�
жайшая задача — провести достойно
выборы главы республики. Республи�
канскую конференцию мы уже прове�
ли. Теперь осуществляем сбор подписей
за нашего кандидата. Предстоит и дру�
гая важнейшая задача — проведение
муниципальных выборов».

«Работая над региональной програм�
мой КПРФ, коммунисты провели срав�
нительную характеристику современ�
ных экономических показателей с 1990
годом. По показателям промышленнос�
ти и сельского хозяйства нынешние не�
много больше 70%, если сравнивать их
с показателями 1990 года. А по некото�
рым отраслям — значительно ниже», —
рассказал В.С. Шурчанов.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ
Ю.В. Афонин отметил: «Процедура про�
шедшего «голосования» по Конститу�
ции неразрывно связана с предстоящи�
ми выборными кампаниями. Власть по�
пыталась этой кампанией повысить
свой авторитет. Хотя большинство экс�
пертов сошлись во мнении, что власти
это всё�таки не удалось. Наша партия —
единственная парламентская партия,
занявшая по этому «голосованию» с са�
мого начала принципиальную пози�
цию. Эта принципиальная позиция, бе�
зусловно, повысила авторитет нашей
партии. Не случайно наши ряды попол�
няются новыми коммунистами».

«Всё это показывает, что мы вырабо�
тали правильную тактику по этому во�
просу: выступали за конституционные
изменения, но в интересах людей. Мы
приняли решение голосовать «против»
и обратились к населению с соответст�
вующим заявлением, — продолжил
Ю.В. Афонин. — Мы обсуждали пред�
ложения населения. Из них выделили
15 ключевых поправок. Процесс обсуж�
дения наших предложений продолжа�
ется. Почти два миллиона человек про�
голосовали за наши поправки в Кон�
ституции. Только в организованном на�
ми онлайн�голосовании приняли учас�
тие около 600 тысяч граждан».

«В ходе этой кампании проявились
энергетика и боевой настрой наших ор�
ганизаций. Но мы столкнулись и с серь�
ёзным противодействием со стороны
власти. Так, наш активист Антон Чу�
прунов из Тюменской области за оди�
ночный пикет был арестован на шесть
суток. Будем добиваться наказания для
виновных за творимый произвол», —
твёрдо заявил заместитель Председате�
ля ЦК КПРФ.

«Отмечу также десяток регионов, ак�
тивно проголосовавших за наши по�
правки. Это Москва, Санкт�Петербург,
Московская область, Нижегородская
область, Новосибирская область, Рес�
публика Крым, Краснодарский край,
Омская область, Республика Саха (Яку�
тия), Свердловская область», — сказал
Ю.В. Афонин.

«Завершаем процедуру выдвижения
наших кандидатов в губернаторы в 16 ре�
гионах. Мы выдвинули очень сильную,
энергичную и перспективную команду.
Но уже в 7 регионах видим серьёзное про�
тиводействие нашим кандидатам, — с со�
жалением отметил Ю.В. Афонин. — Но
мы должны бороться за наших кандида�
тов. Необходимо укреплять нашу инфор�
мационную и юридическую вертикали,
потому что мы столкнулись с новыми вы�
зовами. Так, недавно было принято реше�
ние о создании юридической группы при
фракции КПРФ в Госдуме. Её возглавля�
ет Ю.П. Синельщиков».

«Это будет масштабная избиратель�
ная кампания. Разыгрывается около 80
тысяч мандатов. Мы с вами выработали
чёткую юридическую процедуру, где мы
проводим выдвижение. Это конферен�
ции региональных и местных организа�
ций, пленумы местных организаций, а
бюро региональных отделений выдви�
гает списки только там, где у нас нет ме�
стного отделения. Традиционные мето�
ды агитации (выпуск газет, баннеров и
листовок) по�прежнему важны, но осо�
бое значение сегодня приобретает и на�
ша работа в интернете. И нужно уже
сейчас серьёзно заняться организацией
контроля на предстоящих выборах, а
именно подбором наблюдателей», —
сказал Ю.В. Афонин.

«Со стороны власти уже раздаются
призывы распространить опыт много�
дневного «голосования» на все выборы.
Мы заявляем этому свое жёсткое
«Нет!». Но в то же время мы готовы к
любому развитию событий», — заявил
Юрий Вячеславович.

Вести с Украины

Н Е ПРЕКРАЩАЯ огонь
всю ночь, ВСУ приме�
няли артиллерийские

орудия и миномёты, выпусти�
ли 100 боеприпасов, из них 16
снарядов калибра 152 мм, 33 —
калибра 122 мм, 17 мин калиб�
ра 120 мм и 34 мины из 82�мм
миномёта.

Как сообщили в представи�
тельстве ДНР в Совместном
центре по координации и кон�
тролю (СЦКК), прежде всего
обстреливались жилые кварта�
лы, в то время как мирные жи�
тели спали у себя в домах. Спа�
саясь от разрывов артиллерий�
ских снарядов, люди вынужде�
ны были провести ночь в под�
валах.

Утром выяснилось, что в ре�
зультате обстрела микрорайона
«Комсомолец» в Горловке по�
вреждено остекление здания
насосной станции КП «Компа�
ния «Вода Донбасса», обесто�
чено семь трансформаторных

подстанций в районе шахты
«Комсомолец», в результате че�
го более 600 абонентов в насто�
ящее время остаются без элект�
роснабжения.

По данным наблюдателей
представительства ДНР в
СЦКК, за сутки противник
одиннадцать раз нарушил ре�
жим прекращения огня.

На горловском направлении
боевики 35�й бригады под ко�
мандованием военного пре�
ступника Паласа выпустили 39
мин из 120�мм и 22 мины 82�
мм миномётов по посёлку шах�
ты им. Гагарина. Одна из мин,
выпущенная карателями 137�
го батальона, смертельно рани�
ла мирную жительницу. По�
вреждение от целенаправлен�
ного огня противника получил
центральный водовод «Горлов�
ка — Дзержинск».

Вояки 24�й бригады под ру�
ководством Гудзя обстреляли
из 82�мм миномётов населён�
ный пункт Зайцево (южное).

На донецком направлении
преступный приказ Майстрен�
ко выполняли боевики 54�й

бригады, обстреливая из 82�мм
миномётов и противотанковых
гранатомётов районы населён�
ных пунктов Минеральное,
Каштановое и Васильевка.

Боевики 79�й бригады под
командованием Луценко обст�
реляли из противотанковых
гранатомётов район «Вольво�
центра» Донецка.

Ч ТО КАСАЕТСЯ ЛНР, то
и там жители посёлка Го�
лубовский вынуждены

покидать свои дома из�за по�
стоянных обстрелов со сторо�
ны ВСУ. По рассказу заведую�
щей сектором по обеспечению
жизнедеятельности посёлка
Аллы Ключковой, украинские
каратели продолжают уничто�
жение посёлка практически
круглосуточно. «Особенно в
течение этой недели очень жё�
стко, — констатировала она. —
Улицы Артёма уже практичес�
ки нет, люди выехали на другие
улицы, а кто�то в Кировск уе�
хал. Теперь вот очень страдает
улица Шевченко, улицы Юби�
лейная, Совхозная. Здесь (в

посёлке) нет военных, все это
прекрасно знают, просто идёт
целенаправленное уничтоже�
ние жителей. Стреляют укра�
инские военные не прицельно,
поэтому никто в посёлке не
чувствует себя в безопасности».
Оставшимся же в Голубовском
жителям приходится прятаться
от обстрелов в подвалах своих
домов. «Люди укрываются в
подвалах. Утром, пока ещё ти�
хо, выбирают время, чтобы
сходить в магазин, ходят пере�
бежками, потому что работают
снайперы, по пути прячутся где
приходится, чтобы пережить
этот обстрел», — описала ситу�
ацию А. Ключкова.

Материалы по фактам обст�
релов переданы представите�
лям международных организа�
ций, находящимся в республи�
ке, а также в Генеральную про�
куратуру ДНР для приобщения
к уголовным делам, возбуж�
дённым в отношении команди�
ров бригад Паласа, Гудзя, Май�
стренко и Луценко.

Противник, нарушая нормы
международного гуманитарно�

го права и Женевской конвен�
ции, целенаправленно ведёт
огонь по гражданским объек�
там инфраструктуры непри�
знанных республик.

Так, командир 35�й бригады
Палас, считающий, что из�за
сезонной жары выведение из
строя объектов инфраструкту�
ры, обеспечивающих мирных
жителей питьевой водой, спро�
воцирует гуманитарную ката�
строфу, отдал преступный при�
каз командиру 137�го батальо�
на Федичеву уничтожить учас�
ток водовода «Горловка —
Дзержинск».

Украинские командиры зна�
ли, что водоснабжение по нему
осуществляется в населённые
пункты, расположенные по обе
стороны линии боевого сопри�
косновения. Огневую задачу по
уничтожению водовода выпол�
нял командир взвода миномёт�
ной батареи 137�го батальона
лейтенант Петух, осуществляв�
ший корректировку огня с
применением БПЛА типа
Mavic Pro.

В.М.Т.

В ночь на 6 июля в
2.45 подразделения
украинских воору�
жённых сил практиче�
ски до самого утра
вели массированный
обстрел населённых
пунктов на горлов�
ском направлении.

Провоцируют 
гуманитарную катастрофу
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Российской Федерации 

ССооццииааллььнныыйй  ддииааггнноозз

Батон или жизнь! 
 

В стране растёт «продуктовая» преступность 
Часто о состоянии страны и 

об уровне жизни граждан можно 
судить не по сомнительной офи-
циальной статистике и тем более 
не по новостям федеральных ка-
налов, а по структуре на данный 
момент существующей преступ-
ности. Вот о чём может говорить, 
например, тот факт, что, по дан-
ным аналитиков МВД, с начала 
весны на фоне общего сокраще-
ния уличной преступности резко 
увеличилось (на 11,2%) количе-
ство краж продуктов? Ответ ле-
жит на поверхности: обнищание 
народа дошло до такой степени, 
что некоторым его представите-
лям уже просто элементарно не-
чего есть. 

 

Н апомним: ещё в достаточно благопо-
лучные довирусные времена глава Счёт-
ной палаты РФ Татьяна Голикова за-

являла, что за чертой бедности в России нахо-
дятся более 20 млн человек. В том числе, со-
гласно отчёту Росстата «Социально-экономи-
ческие индикаторы бедности», в семьях с до-
ходами ниже прожиточного минимума живут 
более четверти российских детей — 26%. Для 
России бедность означает прежде всего недо-
статочность питания. Согласно опубликован-
ному Роспотребнадзором докладу, в последние 
годы у 83,1% россиян не хватает денег, чтобы 
купить подсолнечное масло, у 97,3% — фрук-
ты, у 99,1% — овощи, у 100% (сто процентов!) 

— молочную продукцию. Но если раньше, как 
видим, речь шла в основном о структуре пи-
тания, то нынче, когда многие семьи столкну-
лись с открытой или скрытой безработицей, 
необходимостью уходить в неоплачиваемые 
отпуска, разрушением многих бизнесов, похо-
же, для многих людей обыденностью стано-
вится самый настоящий голод. 

Ежедневный поиск пропитания, увы, ста-
новится задачей номер 1 для очень многих 
наших сограждан. В такой нелёгкой ситуации 
люди ищут приемлемую для себя стратегию 
существования. К счастью, наиболее обездо-
ленная часть населения — сельские жители, 
скорее всего, почувствуют продовольствен-
ный кризис в наименьшей степени, привычно 
пересидев за счёт своих приусадебных уча-
стков и лесных грибов-ягод. Но ранее при-
вычное подспорье горожан — дачи, похоже, 
окажутся на сей раз не впрок из-за чрезмер-
ной дороговизны проезда, семян, удобрений, 
сельхозинструментов, не говоря уже о мини-
сельхозтехнике.  

Значит, придётся как-то приспосабливаться, 
а это уж зависит от темперамента, воспитания 
и уровня безысходности. Снова стали по-
являться приличного вида пенсионеры, рою-
щиеся в мусорных баках. Кто-то собирается у 
служебных входов супермаркетов в ожидании, 
когда вынесут на помойку просрочку. Где-то, 
рискнув здоровьем и наплевав на вирус, вы-
страиваются в длинные очереди к центрам со-
циального обслуживания за бесплатными про-
дуктовыми наборами. 

К сожалению, некоторые голодные молодые 
мужчины всё чаще предпочитают продукты 
просто красть. Полиция в последние месяцы 
фиксирует резкий рост продуктовых краж. 
Сначала казалось, что этим промышляют 
оставшиеся без работы оголодавшие средне-
азиатские гастарбайтеры. Однако всё чаще по-

лиция задерживает за подобные неблаговид-
ные поступки наших соотечественников, из-
за кризиса попавших в трудную ситуацию и не 
нашедших ничего лучшего, как нападать в ос-
новном на старушек, несущих пакеты с едой 
из магазина. 

Например, в Челябинске неизвестный напал 
на женщину у подъезда её дома на Универси-
тетской набережной. На кадрах с камеры вид-
но, что женщина с пакетом и двумя сумками 
подходит к подъезду, к ней подбегает зло-
умышленник в маске, пытается выхватить из 
рук сумку. Пострадавшая падает. Грабитель 
тащит её по асфальту, вырывает сумку и убега-
ет. Преступника задержать не удалось. 

Недавно в Калуге 40-летний местный житель 
напал в подъезде жилого дома на 81-летнего 
дедушку, выхватил у него рюкзак с продуктами 
питания и скрылся. На сей раз полиция срабо-
тала чётко, злодей был задержан. Своё гнусное 
поведение он объяснил отсутствием посто-
янного источника дохода. 

В городе Шелехове, в Приангарье, молодой 
человек предложил помочь 70-летней пен-
сионерке донести пакет с купленной в мага-
зине едой до дома. Когда доверчивая женщина 
отдала ему пакет, злоумышленник бросился 
бежать.  

К сожалению, даже при общении с моск-
вичами можно услышать об очень неприятной 
тенденции. Так, житель до сих пор достаточно 
благополучного Куркина рассказывает, что у 
его приятеля по дороге из магазина попытались 
отобрать сумки с продуктами, правда, тот ока-
зался неробкого десятка и отбился. В чатах 

москвичей можно про-
честь сообщения об 
уже нескольких напа-
дениях на старушек с 
продуктами в Сходне и 
в районе Динамо. 

Не лучшим образом 
обстоит ситуация и в 
С а н к т - П е т е р б у р г е . 
Так, СМИ сообщают о 
нападении на женщину 
с маленьким ребёнком 
при выходе из супер-
маркета вооружённой 
ножом группы гастар-
байтеров с требованием 
отдать продукты. А в 
Гатчине Ленобласти, 
как сообщает 47news, 
неизвестный напал на 
49-летнюю женщину-
бухгалтера на улице 
Изотова: преступник 
ударил её по затылку 

так, что она потеряла сознание. А очнувшись, 
женщина обнаружила, что у неё украли около 
тысячи рублей и пакет с продуктами. В городе 
на Неве несколько вооружённых мужчин на-
пали на курьера по доставке еды, отобрали за-
каз и скрылись на автомобиле. 

К сожалению, по-видимому, продоволь-
ственная ситуация обострилась настолько, что 
даже женщины, особенно матери малолетних 
детей, всё чаще идут на противоправные дей-
ствия. Так, в одном из магазинов Северной 
столицы в ответ на попытку работников оста-
новить женщину, которая хотела пронести ми-
мо кассы творог и сметану, она стала размахи-
вать ножом и кричать, что ей нечего есть. 
Ясно, что люди доведены до предела. 

Увы, не обошлось уже без жертв. Одним из 
первых по интернету разлетелось видео, на ко-
тором молодой парень нападает в Казани на 
80-летнюю пенсионерку, толкает её на землю 
и вырывает тележку с продуктами. Вскоре ста-
ло известно, что бабушка, получившая не 
столько физическую травму, сколько огромное 
психологическое потрясение, скончалась. 

И очень похоже, что мы только в начале па-
дения. Торговая палата провела исследование, 
опрашивая представителей малого и среднего 
бизнеса, которые признались, что в ближай-
шее время намерены выставить на улицу ми-
нимум 15 миллионов работников. По оценкам 
независимых социологических служб, уже в 
апреле практически треть респондентов, в се-
мье которых были занятые, ответили, что их 
лично или членов их семьи затронула пробле-
ма уменьшения заработной платы (33%). Ещё 
четверть из них столкнулись с задержкой вы-
платы зарплаты (25%) и с увольнениями 
(26%). Похоже, мы стоим на пороге тяжёлых 
времён для большинства сограждан. 

 
Мария ПАНОВА. 

«МЫ  ОТКРЫЛИ 
все «шлюзы» на 
фискальной сто-

роне за последние пару ме-
сяцев, чтобы поддержать 
экономику и людей, кото-
рые не смогли обеспечивать 
себя из-за коронавируса», — 
заявил чиновник. На фоне 
падения цен на нефть это 
привело к разбалансировке 
бюджетной системы. В мае 
нефтегазовые доходы прави-
тельства рухнули на 70%, а 
общие — на 41%. Собрав 889 
млрд рублей в виде налогов, 
минфин потратил 1,554 трлн 
рублей, завершив месяц с 
дырой в размере 43% от 
бюджета. 

Данные за июнь ещё не 
опубликованы, однако опе-
ративная статистика феде-
рального казначейства пока-
зывает, что положение каз-
ны продолжает ухудшаться: 
правительство ускоренно 

«проедает» бюджетные депо-
зиты в банках: начав месяц с 
1,369 трлн рублей, на 22 
июня минфин имел лишь 
600 млрд. 

В июне правительство 
представило президенту Вла-
димиру Путину план вос- 
становления экономики за  
5 трлн рублей, который рас-
считан до конца 2021 года. С 
2022-го, по словам Моисеева, 
минфин намерен вернуться к 
бюджетному правилу, кото-
рое ограничивает траты из фе-
деральной казны в зависимо-
сти от цен на нефть. 

Чтобы оплатить план, 
правительство готовит круп-
ные приватизационные 
сделки, первые из которых, 
по словам замминистра, мо-
гут пройти уже этой осенью. 
Так, минфин предложил по-
вторно рассмотреть возмож-
ность приватизации «Транс-
нефти», «Российских желез-

ных дорог», «Аэрофлота», 
«Россетей» и «Русгидро». 

Несмотря на объявленные 
меры поддержки, прави-
тельство продолжает при-
держиваться «жёсткой» бюд-
жетной политики, говорит 
главный экономист Альфа-
банка Наталия Орлова. Хотя 
план восстановления эконо-
мического роста составляет 
по размеру 5% ВВП, что со-
поставимо с немецким, поч-
ти половина его суммы, то 
есть 2,3 трлн рублей из  
5 трлн, — это расходы на нац-
проекты, которые и так бы-
ли заложены в бюджет. Ещё 
209 млрд рублей — это вли-
вания в капитал Внешэко-
номбанка, который прави-
тельство с 2014 года спасает 
от дефолта, для чего выде-
лило уже почти триллион. 

Меры поддержки бизнеса и 
населения существенно мень-
ше — 1,6 трлн рублей, или 1,5% 
ВВП, указывает Орлова, при-
чём действительно новые рас-
ходы ещё ниже: на прямую со-
циальную помощь выделяется 
всего 450 млрд рублей, или око-
ло 0,5% ВВП. 

 
Александр ВОРОНЦОВ.

Меры отменяются 
Большинство мер по поддержке эконо-

мики, введённых правительством на фоне 
коронавирусного кризиса, прекращают своё 
действие с 1 июля. Об этом, выступая на 
конференции инвесторов «Ренессанс Капи-
тала», объявил замминистра финансов Алек-
сей Моисеев. 

Из открытых источников

Ч ТОБЫ ЧИТАТЕЛЮ была по-
нятна серьёзность проблем, о 
которых пойдёт речь, придётся 

сначала рассказать о себе. В этом, 2020 
году исполнится уже 45 лет с того мо-
мента, когда я был впервые включён в 
состав одного из ведущих диссерта-
ционных советов по подготовке кан-
дидатов и докторов технических наук 
для оборонного комплекса нашей 
страны. В марте 1992 года был назна-
чен председателем специального дис-
сертационного совета, который функ-
ционирует на базе головной организа-
ции России по испытаниям авиацион-
ной техники военного назначения. За 
эти годы в разных диссертационных 
советах оборонного профиля при моём 
непосредственном участии было под-
готовлено 458 кандидатов и 77 докто-
ров технических наук. Из них у 8 док-
торов наук был научным консультан-
том и у 53 кандидатов наук — научным 
руководителем. По 34 диссертациям 
выступал в качестве официального оп-
понента и написал более 120 отзывов 
на авторефераты как докторских, так 
и кандидатских диссертаций.  

Этот опыт даёт мне основание утвер-
ждать, что снижению активности под-
готовки кадров, в частности по авиа-
космической тематике, способствует 
то обстоятельство, что в последние 
20—25 лет идёт непрерывный поток 
разного рода изменений нормативных 
документов и их дополнений. Кстати, 
до так называемых перестройки и эпо-
хи демократических реформ за 20 лет 
была лишь одна корректировка нор-
мативных документов, определяющих 
порядок проведения защит диссерта-
ций. Но и она была связана с измене-
нием номенклатуры специальностей.  

Отмечу также, что в тот многолет-
ний период, когда начальником отдела 
оборонных проблем Высшей аттеста-
ционной комиссии (ВАК) был капи-
тан первого ранга, а затем контр-ад-
мирал-инженер Н.А. Северцев, ни од-
ной диссертации не было отклонено 
под надуманным предлогом наруше-
ния порядка «представления докумен-
тов после принятия диссертации к 
предварительному рассмотрению спе-
циальным диссертационным сове-
том». Такая формулировка причины 
возврата диссертации в диссертацион-
ный совет и признания результатов 
защиты недействительными появи-
лась лишь в последнее время. Авторы 
новшества — такие чиновники, как 
сотрудник отдела оборонных проблем 
ВАК Ю.Я. Молчанов. 

Активизация «деятельности» подоб-
ного типа чиновников неизбежно сни-
жает заинтересованность и стремление 
наиболее способных к научной работе 
специалистов — испытателей авиакос-
мической техники и специального во-
оружения — к оформлению получен-
ных ими результатов в виде диссерта-
ционных исследований и представле-
нию их к защите. Как следствие, 
уменьшается число соискателей учё-
ной степени кандидатов и докторов 
наук по техническим специальностям. 

На моей памяти в течение 40 с лиш-
ним лет после принятия диссертации 
и целого ряда сопровождающих её до-
кументов на предварительное рассмот-
рение (начиная с заявления соискате-
ля, автореферата, характеристики, за-
ключения с места работы, заключений 
о грифе секретности диссертации и 
автореферата, отзыва научного руко-
водителя или консультанта, заверен-
ных нотариально дипломов о высшем 
образовании для соискателя учёной 
степени кандидата наук или диплома 
кандидата наук для соискателя док-
торской степени и т.д.) диссертацион-
ным советом назначается экспертная 

комиссия по оценке качества как са-
мой диссертации, так и сопровождаю-
щих её документов. И если окажется 
что диссертация и, соответственно, ав-
тореферат требуют доработки, то весь 
пакет документов тоже возвращается 
диссертанту на доработку. Если же 
окажется, что диссертация и авторе-
ферат не требуют доработки, а необхо-
димо доработать лишь один или не-
сколько сопровождающих их докумен-
тов, то диссертанту на доработку воз-
вращают лишь эти документы. И толь-
ко после получения диссертационным 
советом доработанных по требованию 
экспертной комиссии документов и 
принятия экспертной комиссией за-
ключения о готовности диссертации к 
защите с рекомендациями о назначе-
нии ведущей организации, оппонентов 
и расчёта-рассылки автореферата по 
профильным организациям диссерта-
ционный совет на специальном засе-
дании рассматривает вопрос о приёме 
диссертации к защите. 

Опыт многих десятилетий, связан-
ный с приёмом диссертации к защите, 
убеждает меня (и, надеюсь, моих кол-
лег) в разумности такого подхода. Его 
эффективность подтверждена много-
летней практикой подготовки канди-
датов и докторов наук по техническим 
специальностям. Поэтому убеждён: 
нарушать его Высшей аттестационной 
комиссии не следует. Приведение и 
самих диссертаций, и сопровождаю-
щей их документации до требований 
ВАК в период после поступления их в 
диссертационный совет на предвари-
тельную экспертизу до момента при-
нятия диссертации к защите — это це-
лесообразно оставить исключительной 
прерогативой диссертационного сове-
та. Представляется, что только дис-
сертационный совет и его экспертная 
комиссия могут квалифицированно 
оценить на этапе предварительного 
рассмотрения соответствие и диссер-
тации, и всех сопровождающих её до-
кументов требованиям нормативных 
документов ВАК. Это явно не дело чи-

новников, квалификация которых по 
сравнению с квалификацией членов 
экспертной комиссии сомнительна. 

Вмешательство чиновников ВАК в 
процесс защиты диссертаций может 
быть оправдано лишь на этапе пред-
ставления диссертаций к защите, когда 
по каким-то причинам пакет требуе-
мых для защиты документов оказался 
неполным (отсутствует, например, за-
ключение организации, в которой вы-
полнена работа; неправильно оформ-
лен список научных трудов диссертан-
та и т.д.). В этом случае соответствую-
щий отдел ВАК вправе поставить во-
прос о снятии диссертации с защиты. 
А если защита была уже проведена с 
упомянутыми выше нарушениями, то 
и поставить вопрос о признании ре-
зультатов защиты недействительными. 

Между тем примеров, искусственно 
затрудняющих работу специальных 
диссертационных советов чиновника-
ми-кураторами от ВАК, более чем до-
статочно. Приведу лишь несколько 
наиболее характерных. 

5 октября 2015 года из отдела обо-
ронных проблем ВАК поступило рас-
поряжение представить им дополне-

ние к заключению на диссертацию А.Г. 
Шаданова с обоснованием необходи-
мости использования совершенно сек-
ретной информации для получения ре-
зультатов, вынесенных диссертантом 
на защиту и постулированных им в 
выводах по работе. Пришлось на эту 
непонятную затею потратить целую 
неделю, в то время как в аттестацион-
ном деле имелось соответствующее за-
ключение о грифе секретности и в нём 
были указаны конкретные пункты, ко-
торые заставляют присваивать диссер-
тации соответствующий гриф. 

24 ноября того же года из отдела 
оборонных проблем ВАК в адрес воз-
главляемого мною диссертационного 
совета были возвращены диссертации 
Д.В. Сухомлинова и аттестационные 
дела его, А.С. Куренкова, В.Г. Замяти-
на, а также противоречащее пункту 2 
постановления правительства № 235 
от 17 марта 2015 года распоряжение 
доработать заключения по диссерта-
циям Д.В. Сухомлинова, А.С. Курен-
кова и В.Г. Замятина. Чиновники по-
требовали, чтобы в заключение орга-
низации, где выполнена работа, и в за-
ключение диссертационного совета 
были включены сведения о необходи-
мости использования закрытых мате-
риалов при проведении исследований, 
а также указана дата, когда один эк-
земпляр диссертации и два экземпляра 
автореферата диссертации были пере-
даны в службу защиты государствен-
ной тайны организации, на базе кото-
рой функционирует диссертационный 
совет. Кроме этого, они потребовали 
представить заключение о грифе сек-
ретности авторефератов на диссерта-
ции. Вместе с тем все эти изменения и 
дополнения, в соответствии с п.2 упо-
мянутого выше постановления прави-
тельства, касались лишь тех диссерта-
ций, которые были защищены после  
1 октября 2015 года. Поэтому они были 
противозаконны по отношению к дис-
сертациям Д.В. Сухомлинова, А.С. Ку-
ренкова и В.Г.Замятина, защита дис-
сертаций которых прошла 17 сентября 

2015 года. Из-за необоснованных дей-
ствий чиновников процедура утвер-
ждения Высшей аттестационной ко-
миссией результатов защиты указан-
ных диссертаций затянулась на не-
сколько месяцев. Это также привело к 
соответствующему нервному перена-
пряжению как диссертантов, так и ре-
ферентов диссертационного совета. 

2 марта 2020 года в возглавляемый 
мною диссертационный совет пришли 
приказы из минобрнауки РФ об отме-
не результатов защиты диссертаций 
В.А. Николаевым и А.В. Кобелевым в 
связи с тем, что по первой из них за-
ключения о грифе секретности дис-
сертации и автореферата были пред-
ставлены «после принятия данной дис-
сертации к предварительному рассмот-
рению специальным диссертацион-
ным советом», а по второй якобы к 
моменту принятия диссертации к 
предварительному рассмотрению от-
сутствовали заключение организации, 
где выполнялась диссертация, отзыв 
научного руководителя и заключения 
о грифе секретности диссертации и 
автореферата. Всё это не соответствует 
действительности.  

Все названные документы вместе с 
диссертацией, авторефератом, заявле-
нием соискателя и другими докумен-
тами были в полном объёме представ-
лены для предварительного рассмот-
рения в диссертационный совет. Од-
нако экспертные комиссии совета 
приняли решение после предваритель-
ной оценки диссертаций и поступив-
ших вместе с ними документов отпра-
вить перечисленные в приказах мин-
обрнауки РФ документы на доработку. 
И только когда они пришли в совет 
доработанными, экспертные комиссии 
представили заключения о готовности 
данных диссертаций к защите и реко-
мендовали совету принять эти диссер-
тации к защите с назначением соот-
ветствующих ведущих организаций, 
оппонентов и предложений по адресам 
рассылки авторефератов по профиль-
ным организациям. 

Представленные примеры наглядно 
говорят о том, что за последние не-
сколько лет чиновники отдела обо-
ронных проблем ВАК типа Ю.Я. Мол-
чанова являются своеобразным, но 
весьма эффективным тормозом в деле 
подготовки специалистов высшей на-
учной квалификации для целого вида 
Вооружённых сил страны и связанных 
с ним отраслей промышленности. 

По этому поводу я был вынужден 
направить короткое письмо министру 
науки и высшего образования Россий-
ской Федерации В.Н. Фалькову, но 
ответа от него так и не получил, а по-
сему свою озабоченность и озабочен-
ность руководимого мною специ-
ального диссертационного совета ре-
шил выразить с помощью газеты 
«Правда», поскольку проблема подго-
товки научных кадров является не 
частной, а сугубо государственной. 

 
Георгий ШИБАНОВ, 

доктор технических наук, профессор,  
заслуженный деятель науки  

и техники РФ, 
генерал-лейтенант,  

лауреат Сталинской премии.

В советское время на ныне возглавляемом мною специ-
альном диссертационном совете за год готовилось 6—8 
кандидатов и как минимум один доктор технических наук. 
Во время «демократических реформ» число диссертантов, 
получивших учёные степени кандидатов и докторов техни-
ческих наук, сокращалось в среднем на 50% в год. В то же 
время потребность в таких специалистах при постоянном 
усложнении комплексов вооружения существенно возрас-
тает. В последние 10 лет ощущается их острый дефицит, 
что неизменно приводит к снижению обороноспособности 
страны до недопустимо низкого уровня. Особо остро это 
ощущается в Воздушно-космических силах (ВКС).

Фельдфебели при ВАК 

КЛУБ ЮНЫХ МОРЯКОВ 
базируется в Москве, на 
Химкинском водохрани-

лище. Там, где находится база 
клуба, земля дорогая. Немудре-
но, что для людей с буржуазной 
гнильцой получить прибыль с 
этой земли намного важнее, чем 
дать детям какую-то возмож-
ность связать свою жизнь с мо-
рем. К тому же этот клуб имеет 
давнюю историю. Он был соз-
дан в 1957 году при участии ле-
гендарного советского поляр-
ника, дважды Героя Советского 
Союза И.Д. Папанина. За ми-
нувшие десятилетия морскому 
делу в клубе обучилось более 50 
тысяч человек. Да кого это сей-
час волнует? Из тех, кто во вла-
сти, уж точно никого! 

Уничтожение КЮМа на-
чалось в 2013 году, после того 
как департамент образова-
ния Москвы объединил его с 
Центром военно-патриотиче-
ского воспитания. Корабли 
зависли на берегу. Три клуб-
ных судна из четырёх («Ле-
нинград», «Беляков», «УК-5») 
намертво «приросли» к судо-
ремонтному заводу в Город-
це. Четвёртый («Сайма») 
встал на прикол в акватории 
клуба. Педагогов начали по-
тихоньку выживать (к на-
стоящему времени выжили 
большинство: из 44 педаго-
гов осталось шесть). Под-
росткам, которые мечтали 
ходить под руководством ин-
структоров на настоящих ко-
раблях, предложили занять-
ся… киберспортом. В ответ 
они просто разбежались. 

Под коронавирусную исте-

рию разрушение клуба пошло 
ускоренными темпами. С 1 апре-
ля начался вывоз ценного иму-
щества КЮМа, необходимого 
для ремонта и обслуживания 
кораблей. Помпы, шуруповёр-
ты, болгарки, дрели, станки, 
спасательные жилеты — всё это, 
если верить официальной вер-
сии, вывозилось на базу Центра 
военно-патриотического вос-
питания. Реально же всё уплы-
вало в неизвестном направле-
нии. Вывоз имущества про-
исходил даже без уведомления 
материально ответственных 
лиц. Двери хранилищ вскрывал 
(при помощи монтировки!) 
лично директор Центра воен-
но-патриотического воспита-
ния Говорущенко. 

К 23 июня новая дирекция 

успела также провести списа-
ние кораблей. Стоимость четы-
рёх теплоходов была определена 
в 1 (один!) рубль. Напоминаем: 
до начала всей этой истории 
корабли были вполне способны 
ходить по воде на значительные 
расстояния. Три из них добра-
лись до судоремонтного завода 
в Городце (1000 километров по 
воде) своим ходом. 

Начата инвентаризация иму-
щества КЮМа (в том числе ча-
стично уже вывезенного). На 
материально ответственных лиц 
давят, чтобы они подписывали 
все документы побыстрее. Уже 
объявлено, что после 8 июля 
будут назначены другие мате-
риально ответственные лица. 
Работники потребовали, чтобы 
при инвентаризации присут-

ствовали сотрудники службы 
финансового контроля мини-
стерства образования, но им 
было отказано. 

Экипаж «Саймы» был пере-
ведён на работу в центральный 
офис. Никакой работы там нет, 
но людей держат с утра до вече-
ра. Так новые начальники вы-
ражают уважение к их труду. «А 
ведь президент говорил о не-
обходимости внести статью об 
уважении к людям труда в Кон-
ституцию РФ», — иронически 
комментирует ситуацию Борис 
Рассохин. 

Отметим, что «Сайма» стоит 
на воде. Она заправлена топли-
вом (более 30 тонн) и машин-
ным маслом (несколько тонн). 

По нормативам в этом случае 
на корабле должна быть круг-
лосуточная вахта. Но её нет. 
Дирекция предпочитает мари-
новать сотрудников в своём 
офисе. Один сотрудник раз в 
день ездит на «Сайму», и ди-
рекция считает, что этого до-
статочно. Трудно точно оце-
нить такое поведение началь-
ственных господ: то ли это раз-
гильдяйство, то ли ликвидато-
ры из руководства считают, что 
экологическая катастрофа на 
Москве-реке помогла бы им 
окончательно ликвидировать 
КЮМ попроще и поскорее.  

Примечательно, что парал-
лельно руководители-ликвида-
торы разгоняют и сам Центр 
патриотического воспитания. 
На улицу выдворяются более 
100 преподавателей, которые 
вели занятия по баскетболу, 
шахматам, борьбе, руководили 
другими многочисленными 
кружками. Людей нагло ставят 
перед выбором: или вы подпи-
шете своё увольнение «по со-
глашению сторон», или полу-
чите задание, которое выпол-
нить невозможно, и тогда буде-
те уволены за невыполнение 
оного задания. 

Тем временем господин Го-
ворущенко даёт интервью по 
всем каналам, рассказывая о 
прелестях киберспорта. Что ка-
сается Клуба юного моряка, то 
он доживает последние месяцы, 
если никто не остановит захва-
тивших его ликвидаторов.  

 
Александр ЗИМБОВСКИЙ.

Штормы вокруг КЮМ 
 

«Наша цель — сменить это негодное руководство и вернуть суда. 
Вернуть преподавателей, которых внаглую заставили уволиться, и подни-
мать интерес молодёжи к отечественному флоту», — заявляют активисты 
движения «Спасём флот», созданного в защиту московского Клуба юных 
моряков (КЮМ). «По статистике, 70% тех, кто у нас учился, связывали 
свою жизнь с флотом. Это было даже в 1990-х, — комментирует ситуацию 
Борис Геннадьевич Рассохин, капитан теплохода «Беляков». — Я работаю 
тут 32 года, но такой гадости, как сейчас, не было никогда».


